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en Toledo
La crisis económica 
suma nuevos 
problemas
a los ya tradicionales 
del campus toledano.
En Talayera, 
pese a la reciente 
petición de José Bono 
al rector Arroyo, 
aún no parece 
haber esperanzas 
de que llegue allí 
la Universidad.

El ex alcalde 
de lllescas 
tendrá que ir 
a la cárcel
José Vicente Inogés deberá 
ingresar en prisión por un 
delito de imprudencia 
temeraria, al haber ratificado el 
Tribunal Supremo una 
sentencia de la Audiencia 
Provincial de Toledo. Inogés 
fue procesado por el 
derrumbamiento de un 
muro que provocó la 
muerte de una joven 
de 21 años.

Navidad: saber comer y beber
No es raro empezar el año con una indigestión 
provocada por el exceso en el comer y beber de las 
fiestas navideñas. Pero no hay que olvidar que la 
calidad no siempre va unida a la cantidad. Una cena 
exquisita no tiene porqué comportar platos 
llenos y estómagos maltrechos. Las 
sugerencias de este reportaje se lo 
demostrarán.
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— m ® -------------------------

POLEMICO TELEFONO
La Sección Sindical UGT 

del Excmo. Ayuntamiento 
de Consuegra, Toledo, re
presentando al colectivo de 
funcionarios de la Policía 
Local, a usted se dirige ex
poniendo lo siguiente:

Que en la revista de su 
dirección BISAGRA núme
ro 257, en su página 14, ba
jo el titular «Los damnifica
dos por el 903» se publica 
un reportaje bajo firma de 
Concha del Castillo, donde 
textualmente se lee lo si
guiente: «Las llamadas al 
903 han causado serios es
tragos en centros públicos 
como en el Ayuntamiento de 
Consuegra y concretamente 
desde el aparato de Policía 
Municipal».

Considerando que tal afir
mación no se corresponde 
con la realidad, dañando gra
vemente la imagen del co
lectivo, por lo que constituye 
lo que el art. 457 del Código 
Penal define como injuria 
con el agrávente recogido en 
el art. 459 del mismo texto

CARTAS AL 
DIRECTOR

legal, por estar escrito y con 
publicidad, solicitamos se 
publique en esa misma re
vista la siguiente rectifica
ción de la nota aparecida:

1. ° Que el aparato telefó
nico de la Policía Local del 
Ayuntamiento de Consue
gra en ningún momento ha 
sido utilizado para efectuar 
llamadas al 903.

2. ° Que el incremento del 
recibo correspondiente a las 
líneas de la Policía Local re
feridas a las últimas lectu
ras, puede ser debido a que 
en los mismos se incluyan 
pasos e instalaciones de la

nueva línea incorporada pa
ra un mejor servicio de aten
ción al ciudadano, o en cual
quier caso a otras circuns
tancias aún desconocidas y 
completamente ajenas a 
nuestra voluntad.

Nos reservamos las actua
ciones legales que puedan 
emprenderse en consecuen
cia ante los Tribunales de 
Justicia.

Clemente Gutiérrez 
Moreno 

secretario de la Sección 
Sindical de UGT

—m ® -------------------------

ACLARACION
En virtud de la Ley Orgá

nica 2/1984, de 26 de mar
zo, B.O.E. número 74, le 
ruego rectifique la informa
ción errónea aparecida en el 
número 257 página 6, línea 
22 de la revista que usted di
rige. Donde dice «se le ope
ró de amígdalas» se debe 
rectificar diciendo «que iba 
a ser operado de amígdalas, 
no habiéndose iniciado la 
intervención quirúrgica».

José Galán Morales

—m ® -------------------------
M A S  SO BRE  
EL ROSARIO
En virtud de la Ley Orgá

nica 2/1984, de 26 de mar
zo, B.O.E. n.° 74, le ruego 
rectifique la información 
errónea aparecida en el nú
mero 257, página 7, líneas 
4, 5, 6 y 7 de la revista que 
usted dirige.

Donde dice: «Un antiguo 
director del Hospital Virgen 
de la Salud y jefe del Servi
cio de Radiología montó su 
propio escáner en la Clínica 
El Rosario». Debe rectificar 
diciendo: «Un antiguo di
rector del Hospital Virgen 
de la Salud y jefe del Servi
cio de Radiología no ha te
nido, ni tiene ningún tipo 
de relación comercial ni 
profesional con la Clínica 
El Rosario. No habiendo 
instalado nunca ni en su 
Gabinete Radiológico ni en 
dicha Clínica esta técnica 
diagnóstica».

A. Ballestero García 
Jefe Servicio Radiología 

del Hospital Virgen 
de la Salud

Desea 
a sus 
clientes 
y amigos 
FELICES  
FIESTAS

PROSPERO 
AÑO NUEVO

FABRICA DE MUEBLES

FELIX
MI

C/. V t r i t U I L L A  U t  AJO FRIl^  
TELF. 38.04.4É

SONSECA-TOLEDO
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B - T T N g A m B
Francisco Gómez Herruz

¡Piedad!
odos los años las Cortes por estas 
fechas nos preparan unas sesiones 
de números, los presupuestos de 
la Junta para el año siguiente. 
Complicada sesión para informar 
y para seguir no sólo por los pe
riodistas sino también por los par
lamentarios, que deben pasar mu

chas horas en sus escaños. Quizá por 
ello los pasillos funcionan algo mejor, 
los parlamentarios salen y se desaho
gan. La atracción sin embargo estaba, 
con todo lo importante que son los pre
supuestos, en la presencia o no de Pie
dad Rodríguez, la parlamentaria del 
PP por Talavera de la Reina que se 
dedica a pasar sobres a los periodistas 
en busca de un buen tratamiento infor
mativo ya que ella de por sí es difícil 
que lo obtenga.

No fue y así no pisó informativa
mente la sesión, ya que sin duda hubie
ra sido la estrella, aunque la luz que 
fuera a emitir no iba a brillar precisa
mente. Al PP el asunto Piedad Rodrí
guez le ha venido mal por más que han 
actuado rápidamente y con firmeza, 
dando un ejemplo en ese sentido pero 
provocando que la parlamentaria se re
volviera contra su propio grupo. Pie
dad, que entregó un sobre con 20.000 
pesetas a dos cámaras de televisión, ha 
resultado más que torpe. No es la pri
mera vez que ofrece regalos, ya vio có
mo un periodista le devolvía automáti
camente un colgante de oro cuando se 
celebró el Congreso Regional de Gua- 
dalajara; pero no aprende. Y es que 
también es cierto que caso hay en el 
que no hubo el mismo rechazo. La par
lamentaria, desde luego, tiene una in
mejorable ocasión para dejar de pade
cer las cargas del cargo y prestar por 
una vez un buen servicio a su grupo 
político que no tiene por qué verse 
afectado por las simplezas de una par
lamentaria. Aunque responsabilidad 
hay en el «ojo» de quien la consideró 
buena parlamentaria para esta región.

Claro que los hay que no se cortan y 
así ese mismo día del Pleno podía ver
se la furgoneta de una empresa cons
tructora cargada de cestas de Navidad 
frente a la Consejería de Política Terri
torial. Se han perdido hasta las formas. 
La furgoneta era pequeña, de lo que ca
be concluir que los regalos eran para 
unos pocos.

• EN EL CONGRESO 
REGIONAL DEL PP EN 
GUADALAJARA -NO 
ERA NAVIDAD- YA 
UTILIZO LA PRACTICA 
DEL REGALO AL 
PERIODISTA.

• LA FIRME DECISION 
DEL PP HA VUELTO A 
LA PARLAMENTARIA DE 
TALAVERA CONTRA SU 
MISMO PARTIDO.

• EL PARLAMENTARIO 
JESUS TERRON 
TERMINO A TORTAS 
CON EL HIJO DE UN 
CONCEJAL DE 
CARRANQUE.

•BONO VINO A LLAMAR 
TONTOS A QUIENES 
PIDEN QUE LA JUNTA 
HAGA LA AUTOVIA 
TARANCON-CUENCA

Piedad Rodríguez, la parlamentaria del PP por Toledo r

Los «aguinaldos» son práctica ex
tendida y en muchas ocasiones criti
cable. No es comparable aceptárselo a 
una institución, aunque a veces resul
te feo, con aceptárselo a un particular. 
Lo primero no obliga a nada; pero lo 
segundo, si no has dicho que no, es 
comprometedor. El caso de Piedad 
Rodríguez, que ahora salta diciendo 
que es objeto de una trama -¿pue
de haber mayor simpleza?-, no hay 
que encuadrarlo en la tradicional 
práctica del «aguinaldo» puesto que 
se sepa en el mes de noviembre, fe
cha en el que el PP celebró su congre
so regional, no es Navidad y también 
hizo uso de la práctica del regalo al 
periodista.

Tampoco es la primera vez que in
tenta el regalo en forma de dinero y 
también fuera de la época navideña de 
manera no ya torpe sino insultante. En
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la primera vez que intenta dar «regalos» a periodistas.

Su paso por las Cortes no ha resul
tado demasiado brillante. El rapapol
vo que recibió en el «asunto Francis
co Nieva» fue de los que hacen época. 
El consejero de Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, nunca lo tuvo más fá
cil. No supo defender los intereses de 
Talavera en materia universitaria. En 
la última comisión en la que compare
ció el rector. Luis Arroyo, Piedad 
Rodríguez preguntó sobre los proyec
tos que en esa materia tenía la Univer-

DICAMANCHA sigue 
acumulando deuda y  
la SAT sale a  subasta
La empresa DICAMANCHA. 
propiedad de Manuel Ureña, 
hermano del presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, 
Francisco Ureña, sigue 
almacenando problemas. A la quiebra 
necesaria que provocó la denuncia de 
un acreedor del municipio 
ciudarrealeño de Torrenueva, que 
sacó a la luz las numerosas deudas de 
la empresa, hay que unir ahora la 
presentación en el juzgado de 
Almagro por el abogado Pedro 
Bravo de documentación relativa a la 
deuda de 78 millones de pesetas que 
mantiene la SAT San Isidro de 
Pozuelo de Calatrava, que preside el 
diputado regional del PP y alcalde de 
Pozuelo de Calatrava, Domingo 
Triguero, y de la que también era 
gerente el propietario de 
DICAMANCHA, Manuel Ureña.
La situación de la SAT San Isidro se 
complica por momentos. Según ha 
podido saber esta revista el próximo 
29 de enero saldrán a subasta en el 
juzgado de instrucción 32 de Madrid 
los bienes de la SAT por una deuda 
de 60 millones de pesetas con el 
Banco de Crédito Agrícola. Todo esto 
no es sino la punta del iceberg de una 
de las quiebras a dos bandas más 
sonadas y espectaculares de los 
últimos tiempos del campo 
ciudarrealeño. Por otra parte 
DICAMANCHA mantuvo relaciones 
comerciales con la finca Galiana, 
dependiente directamente de la 
Diputación Provincial, a través de su 
anterior administrador, actualmente 
en excedencia, Jesús Villalba, quien 
curiosamente ha pertenecido hasta 
hace muy poco tiempo a la empresa 
que dirige Manuel Ureña.

sidad Regional con relación a Talave
ra. Recibió la respuesta de que no en
traba dentro de los cálculos del recto
rado y punto, no hubo más, no aportó 
ni un solo argumento favorable a la 
universidad talaverana. Luego sí se 
dedicó a hacer declaraciones sobre la 
negativa del rector; pero lo cierto es 
que en aquella comisión parlamentaria 
en la que estuve presente nadie, y es
cribo «nadie», habló a favor de Tala- 
vera.

Pensar que existe una trama contra 
ella implica valorarse en exceso. ¿De 
dónde viene? ¿De los periodistas que 
se han visto violentados recibiendo un 
sobre con dinero? ¿De su propio grupo 
que con firmeza la ha puesto rápida
mente en su sitio? ¿De la política tala- 
verana? Hay gentes que no necesitan 
de trama alguna para quitarla de donde 
están, pues el tiempo pone a cada cual 
en su sitio.

No fue una afortunada semana para 
los parlamentarios del PP. Otro miem
bro del grupo y también toledano, Je
sús Terrón, esa misma semana llega
ba a las manos con el hijo de un con
cejal de Carranque, pueblo del que 
Terrón fue alcalde. Fue a la salida del 
juzgado de Ulescas donde el parla
mentario comparecía como testigo de 
una causa. Primero hubo insultos, lue
go amenazas y al final tortas. El PP de 
ésta va a aprender que las listas elec
torales se deben elaborar seriamente y 
con criterios políticos constatados no 
poniendo en ellas a recomendados por 
muy alto que planee «el conseguidor» 
de turno.

En el debate de presupuestos el 
asunto estrella fue la autovía de Cuen
ca, la que debe unir esta capital con 
Tarancón. Salió a hablar el propio pre
sidente de la Junta, José Bono, con 
ánimo y dialéctica airada. A punto es
tuvo de perder los papeles, si no es que 
los perdió, por más que recibiera 
aplausos de las filas socialistas; de las 
otras obtuvo calificativos como «ha si
do una bellaquería». El PP presentaba 
una enmienda para que la Junta desti
nara mil millones de pesetas en el 93 
con los que iniciar esta autovía y Bono 
pedía que se le permitiera negociar con 
el MOPT, que deber ser quien pague 
las obras, aunque aseguró estar dis
puesto a pagar no mil millones de pe
setas, sino el doble. El presidente habló 
de tontos y listos y dio la impresión, si 
no es que lo dijo taxativamente, que 
quienes reivindicaban la autovía eran 
los tontos. Al terminar el debate co
mentaba en privado al consejero Ale
jandro Alonso que iba a llamar a Sol- 
chaga.

un cargo representativo la gravedad 
del asunto queda mitigada; pero Pie
dad Rodríguez cuando se presentó a 
las elecciones para el Parlamento re
gional y para concejal de Talavera de 
la Reina aspiraba a cargos ejecutivos. 
No quiero ni pensar en su actuación 
contando con mando en plaza.

Con el afán de exculparla se ha di
cho de ella que es torpe y que su ac
ción es simplemente una «pardillez». 
La realidad es otra. Persona de con
fianza en su día del que fuera parla
mentario regional del PP y candidato a 
la alcaldía, Miguel Angel Cabezas de 
Herrera, facilitando su posterior hun
dimiento al aliarse a los hombres fuer
tes del partido encabezados por José 
Manuel Molina. Subió a costa de su 
valedor con lo cual podrá definírsela 
de diversas maneras; pero no diciendo 
que es torpe.

7
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A partir de ahora, la 
sentencia redactada por el 

magistrado, Carlos Cezón, 
en el Juzgado de lo Social de 

Ciudad Real sobre una 
demanda por contagio de 

SIDA a través de una 
transfusión, servirá como 
referencia para sucesivas 

reclamaciones de este tipo 
contra el Insalud. Cezón 

condena al Insalud a abonar 
40 millones a los padres del 

joven, Juan Carlos García, 
ya fallecido. 

El niño murió en marzo de 
1991 tras casi tres años de 

agonía.

LA V IC TIM A  FUE UN NIÑO DE CIUDAD REAL

El INSALUD condenado 
por un contagio de SIDA

ándida Luengo y Je
sús García han recibi
do con satisfacción la 
sentencia fallada por 
el magistrado, Carlos 
Cezón, del Juzgado de 
lo Social de Ciudad 

_ Real por la que se con
dena al Insalud a pagar 40 
millones de indemnización 
por la muerte de su hijo Juan 
Carlos a causa de un SIDA

post-transfusional. Su lucha 
durante largos años se ha vis
to recompensada ahora «no 
es por el dinero en sí. Lo que 
nos ha movido ha sido el in
menso dolor que hemos pa
sado durante todo este tiem
po, desde el momento supi
mos lo que tenía nuestro hi
jo» dice Cándida Luengo.

Son conscientes que el fa
llo del magistrado no es fir

me ya que al Insalud le que
da la posibilidad de presentar 
recurso de suplicación ante 
la Sala de lo Social del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha pero 
también saben que lo que ha 
fallado Carlos Cezón es, 
hoy por hoy, la sentencia in- 
demnizatoria más elevada 
sobre SIDA en España.

En el momento de recogi-
8

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



En el Hospital Carlos III de Madrid, Juan Carlos recibió numerosas muestras de cariño. Jesús García, padre de Juan Carlos, en el momento de recoger la sentencia.

Venancio Rubio, uno de los abogados de la familia, comenta la sentencia 
con los padres.

En el juicio, Emiliano Rubio, como defensor, presentó una exhaustiva documentación que 
facilitó al magistrado Carlos Cezón.

da de sentencia en el Juzga
do de lo Social, con los ner
vios evidentes por descono
cer en ese momento el fallo, 
Cándida Luengo y Jesús 
García nos contaron la 
amarga historia vivida por su 
hijo y a la que ellos no han 
sido ajenos. «Nuestro hijo 
nació con un problema de 
aorta y los médicos comen
taron que había que operar
le. Al final, nos dijeron que 
lo operarían en el Ramón y 
Cajal en Madrid. Le opera
ron y todo parecía ir a las 
mil maravillas. Su problema 
de aorta estaba solucionado 
según nos hacían constar en 
los distintos partes médicos 
de todas las revisiones a las 
que fue sometido. Tan sólo 
había un detalle preocupan

te: Juan Carlos no ganaba 
peso, crecía pero no engor
daba» cuenta Cándida.

« X ix ü L A  CRUEL REALIDAD

Tres años después de la 
operación, la debilidad de 
Juan Carlos empezó a ser 
patente «le llevamos a un 
montón de sitios para ver 
qué tenía. Estuvimos en mé
dicos privados, en la Seguri
dad Social aquí en Ciudad 
Real e incluso en curande
ros. Nadie daba una explica
ción a lo que le pasaba. Y 
nos decidimos a llevarlo al 
Ramón y Cajal porque allí es 
donde le habían operado. Y, 
entonces fue cuando nos dije
ron claramente que en la 
operación le habían realiza

do una transfusión de sangre 
con el virus del SIDA. Que
rían hacerle un montón de 
pruebas más de las que ya le 
habían realizado pero nos 
negamos en rotundo. No que
ríamos que le hicieran más 
daño a nuestro hijo, máxime 
cuando le habían dado cua
tro meses de vida» cuentan.

Tras el diagnóstico, el ba
jón físico de Juan Carlos 
fue en aumento y tuvo que 
dejar de ir al colegio a medio 
curso. Ya se habían traslada
do a Ciudad Real para vivir 
ya que el padre, Jesús Gar
cía, se había jubilado como 
guardia civil dejando el cuar
tel de Alcoba de los Montes 
donde hasta entonces habían 
residido. «La presión social 
también nos afectó mucho,

pero unos cuantos amigos 
nos ayudaron a ser fuertes 
apoyándonos en todo mo
mento. Entre éstos he de des
tacar la labor de Caritas, en 
especial de Mercedes y de 
todos los médicos que aten
dieron a nuestro hijo» co
menta Cándida.

mm JUAN CARLOS
NO LO SUPO NUNCA

Entre los agradecimientos 
que tienen que hacer los pa
dres está el de que los médi
cos no dijeran en ningún mo
mento a su hijo Juan Carlos 
que tenía SIDA. «¿Para qué 
hacerle sufrir más? Aunque 
era muy listo y en más de 
una ocasión había dicho co
sas como que él tomaba los

9Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



mismos medicamentos que 
los enfermos de SIDA, lo 
sospechaba pero no lo sabía 
con certeza» afirma Jesús, el 
padre. A quienes sí se lo di
jeron fue a los dos hermanos 
mayores que son mellizos. 
«Ellos lo sabían y siempre 
estuvieron a su lado. Le cui
daron como al hermano que 
era», siguen contando. Insis
ten, además, en el hecho de 
que las precauciones que ha
bía que tomar por el hecho 
de que Juan Carlos tuviera 
el SIDA eran mínimas. «Nos 
dijeron que incluso podía
mos comer de su misma cu
chara. Tan sólo nos reco
mendaron tener guantes de 
látex en casa por si teníamos 
que curarle alguna herida.»

M ientras cuenta esto, 
Cándida saca del bolso va
rias fotografías que lleva 
consigo, «son de la última 
Navidad que vivió mi hijo» 
dice. De ellas tan sólo pudo 
pasar unos días en casa, los 
demás estuvo internado en el 
Hospital Carlos III de Ma
drid «donde era muy queri

do. Las enfermeras le llega
ron a regalar un montón de 
juguetes y, después, tras su 
muerte, varias coronas. To
davía mantengo contacto con 
algunas» cuenta la madre.

Las fotografías muestran a 
un Juan Carlos ya extrema
damente débil y que moriría 
tres meses después, el 11 de 
marzo de 1991 por la trans
fusión de sangre con virus 
VIH realizada en el Hospital 
Ramón y Cajal en 1984. «Así 
lo reconoció delante nuestra 
y en varios informes el doc
tor Buzón, jefe de infeccio
sos del Ramón y Cajal y que 
salió el otro día en televisión 
con Mercedes Milá para ha
blar del SIDA, en el cual es 
un gran entendido».

m® EL AMARGO PEREGRINAR

Tras la muerte del niño, 
los padres iniciaron un largo 
peregrinar por los tribunales 
de Madrid. Allí tuvieron una 
abogada pero, al final, opta
ron por la recomendación 
que le hizo Cáritas de Ciu

dad Real: ponerse en contac
to con Venancio y Emiliano 
Rubio, quienes han llevado a 
buen puerto el tema. «Cuan
do nosotros tuvimos conoci
miento del tema actuamos 
con mucha cautela. Era algo 
nuevo en los tribunales y ha
bía que documentarse y no 
dar ningún paso en balde» 
comenta Venancio Rubio. Y 
lo cierto es que, a pesar de 
todo, tuvieron que peregrinar 
por Madrid donde se decla
raron incompetentes en este 
asunto concreto. Ya en Ciu
dad Real y en el Juzgado de 
lo Social han dado con el tri
bunal competente y, aunque 
cautelosos, se encuentran sa
tisfechos con el fallo. «Toda
vía queda un largo camino 
por recorrer pero estamos 
contentos por el hecho de 
que esta sentencia puede 
aclarar a muchos magistra
dos por dónde está el camino 
en esto del SIDA, en la apli
cación déla responsabilidad 
objetiva.» •

•  MARTIN PEREZ

Aunque 
la sentencia 
es recurrible, 
es un paso 
adelante 
en sentencias 
sobre contagios 
de SIDA.

E l  Insalud 
reconoce 
que una
transfusión hecha 
en el Ramón 
y Cajal es la causa 
de que el joven 
Juan Carlos 
padeciera SIDA.

C O M U N IC A :

A su red de distribuidores, clientes y público en general,
la apertura de la nueva oficina 

del Area Comercial de Ciudad Real-Toledo.
La dirección y teléfonos son los siguientes:

C/.Morería, 4-13.002 Ciudad Real 
Te!. (926) 231880 /  81/82

QUEDAMOS A SU ENTERA DISPOSICION.
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



RESTAURANTE

*EL A B S ID E
»

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

r, H O TE L 
Marico Crisíituo

★  ★ ★

★  ★ ★
V X  JL X  J

.A A A j.

HOTEL MAYORAL,S.A
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



EL PISTO R EG IO N AL
- o o o -------------------------

Ley de Caza
El Consejo de Gobierno de 
la Junta ha aprobado el 
anteproyecto de la Ley de 
Caza que en breve va a ser 
remitido a las cortes. Esta 
ley, que sustituirá a la 
vigente desde 1970, tiene 
como principios 
inspiradores la conservación 
de la naturaleza, facilitar el 
ejercicio de la caza como 
una actividad de ocio y 
deportiva a los ciudadanos 
y promoverla como 
actividad económica 
generadora de empleo y 
turismo. No obstante, este 
anteproyecto de ley, 
estructurado en 100 
artículos, hace especial 
hincapié en el aspecto 
ecológico, debido a que 
Castilla-La Mancha es una 
región especialmente 
privilegiada, con hábitats 
que permiten la existencia 
de especies únicas para el 
cazador.

-oco
Calcerrada, reelegido secretario 
general del CDS

El V Congreso Nacional del CDS ha ratificado a Calvo 
Ortega y al ciudarrealeño Gómez Calcerrada como 
máximos dirigentes de la formación centrista. El primero 
como presidente y el segundo como secretario general. El 
principal objetivo es recuperar el nivel electoral de octubre de 
1989, que se situó en el millón y medio de votos. Para ello el 
CDS pretende mantener una independencia «que sirva como 
demento que asegure la credibilidad de los ciudadanos» y 
alejarse de la línea de ambigüedad transmitida hasta ahora a 
consecuencia de sus pactos con el PSOE y el PP.

-OOO--------------------------

El PP pide a 
Aranzadi información 
sobre Repsol

José Manuel Molina,
presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, ha
anunciado que este grupo 
pedirá que el ministro de 
Industria informe en el 
Congreso acerca de la 
viabilidad de la empresa 
Repsol-Química de 
Puertollano. Molina se 
entrevistó en esta ciudad 
con los representantes 
sindicales de Repsol; en 
enero se recibirá, ya en 
Toledo, a una delegación de 
sus trabajadores y hará 
llegar sus quejas a las 
Cortes regionales.
Asimismo, criticó el Pacto 
Industrial de Castilla-La 
Mancha calificándolo de 
«tomadura de pelo», al no 
existir medios económicos 
que lo puedan desarrollar.

-ooo-ooo---------------- -
Camacho y 
Matilde Fernández 
discuten de sexo

Matilde Fernández y 
Blas Camacho siguen a 
la greña. En esta ocasión 
el escenario escogido 
fue la provincia de 
Ciudad Real. Primero 
en la capital, Blas 
Camacho lanzó una 
nueva catilinaria contra 
la política sobre materia 
sexual del Ministerio de 
Asuntos Sociales, 
poniendo como ejemplo 
de sus críticas más 
mordaces la campaña 
para el uso del 
preservativo y la 
reciente edición de un 
cómic por el INJUVE.
Por su parte, Matilde 
Fernández dijo que 
Blas Camacho tiene 
problemas sexuales en el 
cerebro.

OOO

Aznar en Albacete

Edición comentada del Estatuto 
de Autonomía

El libro Nuestro estatuto de autonomía: Castilla-La Mancha, 
publicación con la que la editorial Azacanes inicia su 
actividad, fue presentado con la colaboración de las Cortes 
regionales. El libro, que pretende ser el primer comentario del 
Estatuto de la región en su X aniversario, está prologado por el 
presidente de la comunidad, José Bono. La editorial, de 
iniciativa privada, quiere dedicarse al estudio de temas 
esencialmente castellano-manchegos.

José María Aznar clausuró 
la convención de cargos 
electos del PP regional. 
Aznar, está realizando una 
visita a diferentes provincias 
españolas. Según el PP, en 
Albacete perderá un escaño 
el PSOE en beneficio de 
este grupo. El secretario 
general del PP en Castilla- 
La Mancha, Angel 
Fernández, ha declarado 
que la convención intenta 
que el partido esté 
preparado «ante un posible 
adelanto electoral».
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i ¡LLEVATELO A CASA POR 8.400 
PESETAS AL MES!!

(FINANCIADO POR CAJA MADRID)

weiD

Con

w © y © í.
The Total Fitnass Company"

X-T MASTER
E8001 Sistema de Entrenamiento Cross

a  Disfruta de un entrenamiento, igual que en un 
gimnasio, en la intimidad y el confort de tu 
propia casa o apartamento.

□ Cada estación es independiente de las demás, 
así que puedes entrenar solo o con compañía.

o  Los 57 kg. amontonados proveen al press de 
banca 90 kg. de peso a través de un sistema de 
poleas, permitiéndote entrenar a plena 
capacidad.

□ Los ejercicios incluyen press de banca, 
mariposas, «pulldowns», extensión del tríceps, 
encogimientos abdominales, extensión de 
piernas, femoral de pie, escalera, remo, 
levantamiento de piernas, bíceps femoral y 
laterales.
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MIENTRAS LA DEMANDA DE ESTUDIANTES SUPERA A LA OFERTA

los ya tradicionales pioblemas del campus toledano hay que sumar, ahora, el recorte de inversiones provocado por la crisis 
económica. Y es que, mientras en Toledo la Universidad sigue siendo de «segunda división» en Talavera ni eso, pese a la reciente 

petición del presidente regional, José Bono, al rector de la Universidad, Luis Arroyo, de que estudie las reivindicaciones de las
fuerzas sociales de la Ciudad de la Cerámica.

Los talaveranos se echaron a la calle para pedirle la Universidad.

La Universidad rec o rta  gastos  
a costa del cam pus to ledano

E
l futuro del cam
pus toledano está 
cada vez menos

blemas ya habitua
les de la Ciudad 
Imperial en mate
ria universitaria 

-demanda que supera a la 
oferta, escaso número de es
tudios, falta de infraestructu
ra s ...-  se le une, ahora, la 
crisis económica que va a 
repercutir de forma muy ne

gativa en las inversiones re
ferentes a esta materia. Así 
lo ha reconocido el propio 
vicerrector de Centros y Pla
nificación Académica de la 
Universidad regional, Isidro 
Sánchez: «esta situación 
afecta a la Universidad de 
Castilla-La Mancha en ma
teria de nuevas inversiones. 
Y en algún caso esto puede 
provocar problemas graves, 
que afectan principalmente 
al campus de Toledo, que es

el que tiene ahora mayores 
necesidades de infraestruc
tura».

El campus de Toledo está 
«encorsetado», pues, en una 
serie de problemas difíciles 
de resolver. La Facultad de 
Ciencias Jurídicas decidió, 
al principio de este curso, 
suprimir el turno de tarde en 
Derecho y Económicas. La 
principal causa esgrimida 
por los responsables de tal 
decisión era que el nuevo
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Luis Ortega, vicerrector de Toledo, no se ha pronunciado sobre las peticiones del Ayuntamiento y la Diputación de que se restablezca
ei turno de tarde en Derecjo y Economía.

plan de estudios así lo exi
gía. Pero hay más: desde un 
punto de vista económico, 
dicho centro «no podía per
mitirse» mantener un turno, 
debido a los gastos que se 
provocaban y a la «escasa 
demanda» suscitada. Este 
asunto está todavía lejos de 
acabar: recientem ente el 
Ayuntamiento y la Diputa
ción toledanos han aprobado 
sendas mociones para el res
tablecimiento del turno de 
tarde. Las autoridades uni
versitarias, tanto regionales 
como centrales, mantienen, 
ahora, un elocuente silencio 
al respecto.

Por otra parte, mientras 
Ciudad Real y Albacete
cuentan con una excelente 
infraestructura -instalacio
nes, transporte, viviendas 
para estudiantes- la Univer
sidad en Toledo vive «de 
prestado». El conflicto exis
tente entre el Ayuntamiento

toledano y el Ministerio de 
Defensa para la cesión de 
los terrenos de la antigua Fá
brica de Armas, necesarios 
para construir el aulario, 
agrava la ya difícil situación 
de los centros universitarios 
de la ciudad. Aunque este 
asunto se solucionase en un 
espacio breve de tiempo, 
como ya apuntábamos ante
riormente, el recorte de in
versiones aplazaría, en teo
ría, la creación del campus 
toledano, necesario, no sólo 
por la tradición histórica de 
la ciudad sino por su cada 
vez mayor demanda, prove
niente no ya sólo de la pro
vincia, sino de ciudades con 
«excedente de estudiantes».

Por otra parte la posición 
del Partido Popular, defen
diendo los campus unipro- 
vinciales, no es bien vistas 
ni por el PSOE ni por el pro
pio Ministerio de Educación, 
cuyo titular, Alfredo Pérez

Rubalcaba, aduce en contra 
de esta propuesta que «la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha tiene escasamente 
ocho años y es bueno que si
ga funcionando como tal 
hasta que se produzcan las 
condiciones necesarias para 
independizar sus campus».

® ÍX ® “B0N0 NO SE MOJA”

El problema universitario 
en la provincia también se 
extiende a Talavera. Las 
reivindicaciones de los dife
rentes agentes sociales y 
políticos de la ciudad -agru
pados en torno a la coordi
nadora Nosotros Talavera- 
pasan por la instalación de 
varios centros universitarios. 
El PP ha recogido estas de
mandas y presentará en bre
ve su proyecto universitario 
en la provincia. Este proyec
to recoge la creación de tres 
carreras en la Ciudad de la

El ministro 
no sabe, no 
contesta
Absoluto
desconocimiento de los 
problemas de la 
Universidad de Castilla- 
La Mancha demostró el 
ministro de Educación, 
Alfredo Pérez 
Rubalcaba, durante su 
comparecencia ante los 
medios de comunicación 
con motivo de la reunión, 
en Toledo, del Consejo de 
Universidades. A 
Rubalcaba «no le parecía 
correcto» tratar los 
problemas universitarios 
de la región ante el resto 
de rectores de las 
Universidades españolas. 
Ante la insistencia de los 
periodistas, el ministro 
trató de eludir temas de 
indudable interés para los 
castellano-manchegos. 
Sobre el asunto de la 
supresión del turno de 
tarde en la Facultad de 
Ciencias Jurídicas de 
Toledo, Rubalcaba dijo 
que «prefería guardar un 
discreto silencio pues 
habría que analizar las 
causas de tal decisión 
para evitar ser 
arbitrario». Sobre las 
reivindicaciones de una 
Universidad en Talavera 
aseguró que el tema se 
«estudiaría en una 
reunión el próximo mes 
de enero». Tan sólo se 
pronunció con respecto a 
los campus
uniprovinciales, para decir 
que no estaba de acuerdo 
con ese sistema, y menos 
en una universidad tan 
joven como la de 
Castilla-La Mancha. Y 
es que el único interés del 
ministro era vender a los 
informadores «la burra de 
la nueva selectividad», 
prueba que tan sólo ha 
sido «maquillada». Sobre 
la Universidad de 
Castilla-La Mancha, el 
ministro no sabe, no 
contesta.
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Cerámica: Enfermería, Artes 
de la Cerámica y Veterina
ria.

El presidente del ejecutivo 
regional, José Bono, abu
cheado por miembros de la 
coordinadora en su reciente 
estancia en Talavera, ha pe
dido al rector de la Universi
dad regional, Luis Arroyo, 
que «se estudie el proyecto 
universitario en Talavera». 
Mientras que Arroyo no se 
muestra muy conforme -en 
el seno de la Universidad 
regional siempre se ha man
tenido la teoría de que el 
excesivo coste de una Uni
versidad en Talavera no se 
vería correspondido con un 
volumen importante de estu
diantes-, Bono ha prometido 
tratar el asunto con el minis
tro de Educación, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, quien 
presidió en Toledo la reu
nión del Consejo de Univer
sidades en el que se aprobó 
la reforma de las pruebas de 
acceso a la Universidad. No 
se tiene constancia de que 
efectivamente se produjese 
tal reunión. No obstante, el

ministro se reunirá con el 
consejero de Educación de 
la Junta, Juan Sisinio Pérez 
Garzón y con Arroyo para 
tratar los problemas existen
tes en la U niversidad de 
Castilla-La Mancha.

La actitud del presidente 
del ejecutivo regional es 
puesta «en cuarentena»  
tanto por parte de la coordi
nadora Nosotros Talavera 
como por el presidente de la 
patronal talaverana, Floren
tino Carriches. Mientras 
que Javier Gil, portavoz de 
la plataforma universitaria 
de dicha coordinadora, espe
ra que las declaraciones de 
Bono «no sean pura panto
mima», Carriches, más du
ro, se lamenta de que «sólo 
se acuerden de que Talavera 
es la segunda ciudad de la 
región cuando se acercan 
las elecciones».

Nosotros Talavera sigue 
firme en su posición y ase
gura que las diferentes mo
vilizaciones se mantendrán 
hasta que se logre el objeti
vo. Javier Gil es muy claro: 
«la actitud de Bono, aunque

motivada por una ciara vo
luntad política, es buena en 
principio, pero debe mejo
rarse más».

Carriches, por su parte, 
cree que la cuestión univer
sitaria es vital para la super
vivencia económica de Tala- 
vera. «No se trata ya sólo 
de un tema social, nuestra 
ciudad vive fundam ental
mente del comercio, e insta
lar una «empresa» como la 
Universidad supondría un 
motor decisivo en su desa
rrollo económico». Carri
ches promete el apoyo «in
condicional» de FEPEMTA 
a las reivindicaciones de la 
ciudad y afirma que a los ta- 
laveranos no se les va a en
gañar tan fácilmente. El pre
sidente de los empresarios 
talaveranos es muy duro con 
el alcalde, Isidro Flores, ca
lificando su actitud de «las
timosa». «Si el alcalde no 
quiere Universidad, que no 
quiera, pero la segunda ciu
dad de Castilla-La Mancha 
debe tener Universidad.

•  JESUS RUBIO

D  recorte 
de inversiones 
afectará 
principalmente 
a Toledo, peor 
dotada de 
infraestructura.

Ayuntamiento y 
Diputación han 
pedido que se 
restablezca el 
turno de tarde en 
Derecho y 
Económicas.

Bono ha pedido a 
Arroyo que estudie 
la viabilidad de 
una Universidad 
en Talavera.
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E l  Ministerio de Defensa ha sido denunciado por los constructores toledanos 
Eusebio Peces y Salvador del Viso, por irrumpir en propiedad privada a la fuerza, 
causar daños en ésta, y coacciones. Los militares han retirado las vallas que éstos 
habían instalado en una parcela de los terrenos de la antigua Fábrica de Armas. 

Los empresarios compraron esa finca a la familia Leyún.

LOS CONSTRUCTORES EUSEBIO PECES 

Y SALVADOR DEL VISO

Denuncian a Defensa 
por coacción

Los militares retiraron la valla que pusieron los constructores

Defensa se ha 
metido en una 
propiedad privada 
sin tener orden 
judicial.”

“ Utilizan  
la fuerza y 
las amenazas 
como si estuvieran 
en el 3 6 .”

os constructores Euse
bio Peces y Salvador 
del Viso, responsables 
de la empresa inmobi
liaria Urpisa -Urbani- 
zadora Pinedo S. A.-, 
han denunciado ante eí 
Juzgado de Guardia 

número 1 de Toledo, al Mi
nisterio de Defensa por 
irrumpir en su propiedad pri
vada «por la fuerza», por 
haber ocasionado daños en 
ésta y por haber sido coac
cionados.

El pasado día 10 de di
ciembre, bien temprano, el 
comandante Jesús Juárez 
García se presentó con va
rias personas a sus órdenes, 
en la finca que estos cons
tructores habían vallado du
rante el verano, en la zona 
de la antigua Fábrica de Ar
mas de Toledo con la inten
ción de comenzar a construir 
viviendas en cuanto les fuera 
concedida la licencia muni
cipal, y esa mañana los mili
tares retiraron el cercado que 
se había puesto. «Cuando 
llegamos a las nueve de la 
mañana, se había quitado 
todo y este señor —refirién
dose al comandante- nos in
sultó y coaccionó a los tra
bajadores que intentaban po
ner un cartel anunciando la 
próxima promoción de vi
viendas en nuestra finca. El

militar con muy malos mo
dos, dijo que los propietarios 
de la empresa Urpisa éramos 
unos chorizos», según cuen
ta Eusebio Peces.

Acto seguido los cons
tructores llamaron a la Poli
cía Nacional e interpusieron 
una denuncia por esta ac
ción, que había sido ordena
da por la Delegación en To
ledo de la Dirección Gene
ral de Infraestructura del 
Ministerio de Defensa. «Se 
han metido en una propie
dad privada, sin tener nin
guna orden judicial, han ro
to las vallas delimitadoras, 
incurriendo por lo menos en 
dos infracciones penales, un 
delito de coacción, otro de 
daños y una falta por pene
trar en heredad ajena», se
gún reza la demanda inter
puesta.

«x lX D U N A  PROPIEDAD 
MUY PELEADA

Los herederos de Celedo
nio Leyún reclamaban al 
Ministerio de Defensa una 
parcela de 137.000 metros 
cuadrados, ubicada en los te
rrenos de la antigua Fábrica 
de Armas y justo enfrente 
del barrio de Santa Teresa 
mientras el Ejército sólo les 
reconocía una propiedad de 
unos 19.000 metros cuadra

dos. Al no contestar Defensa 
al requerimiento, el abogado 
de la familia Leyún, Anto
nio Muñoz Perea, interpuso 
una demanda contra el Mi
nisterio el pasado 31 de julio 
de este año en el Juzgado de 
Instrucción número dos de 
Toledo, demanda que fue 
admitida a trámite a prime
ros de octubre.

Entre tanto, los Leyún 
vendieron en el mes de junio 
a la constructora Urpisa un 
total de 19.717 metros cua
drados, divididos en dos par
celas y ubicados en la polé
mica zona de los terrenos de 
la antigua Fábrica de Armas, 
«precisamente este suelo 
vendido es el que reconoce 
Defensa como propiedad de 
la familia Leyún» según ma
tiza el abogado Antonio 
Muñoz Perea. Según el 
constructor Eusebio Peces, 
«nosotros ya conocíamos el 
litigio que había cuando 
compramos los terrenos y 
fuimos al Registro de la Pro
piedad donde nos dijeron 
que la parcela que nos inte
resaba se podía inscribir. La 
prueba es que está inscrita 
ahora a nuestro nombre». 
Los promotores Eusebio Pe
ces y Salvador del Viso pa
garon por esta compra a los 
Leyún 387 millones de pe
setas. A su vez éstos vendie-
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Eusebio Peces y Salvador del Viso.

ron a la constructora Hernisa 
una de las parcelas, la más 
pequeña de 1.948 metros 
cuadrados, donde ya Hernisa 
pretendía constru ir hace 
tiem po un aparcam iento 
subterráneo para el barrio de 
Santa Teresa que, concreta
mente, ha sido autorizado 
recientemente por el Ayunta
miento tras haber estado pa
ralizadas dichas obras por 
modificarse el proyecto ini
cial, pues en un principio se 
suponía que allí se iba a le
vantar una iglesia.

La otra parcela más gran
de comprada a los Leyún, 
de 17.779 metros cuadrados 
y ubicada entre las casas del 
barrio de Santa Teresa y la 
parte trasera del Instituto de 
la Avenida Carlos III, fue 
vallada en el verano aunque 
Urpisa no tenía para ello li
cencia municipal, «evidente
mente tienes que tener un 
permiso administrativo, pero 
nunca te pueden prohibir 
cercar tu finca. Ha habido 
un silencio administrativo 
pues el Ayuntamiento no nos 
contestó cuando pedimos li
cencia», asegura el construc
tor Eusebio Peces, quien 
junto a Salvador del Viso, 
tienen en proyecto construir 
en esta parcela un total de 
180 viviendas, aunque de 
momento sólo han presenta
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En el Registro de la Propiedad, la constructora Urpisa figura como la dueña de la finca que reclama Defensa.

do un proyecto para realizar 
32 viviendas y cuatro aparta
mentos. Aunque todavía no 
les ha sido autorizado, pues 
el Ayuntamiento se encuen
tra con dos solicitudes dis
tintas sobre la misma zona, 
la de Urpisa y la de la Ge
rencia de Infraestructura del 
Ministerio de Defensa, la 
cual presentó en el 88 un es

tudio de detalle, planifican
do la construcción de 175 
viviendas.

<ix§x® ACTUAR POR LAS BRAVAS

Los constructores Peces y 
Del Viso consideran que De
fensa ha actuado por las bra
vas, «pues tras presentar 
Defensa dos requerimientos

notariales, nosotros presen
tamos nuestras escrituras 
ante el notario y ellos se 
creen que están en el Jó uti
lizando la fuerza y las ame
nazas. Si ellos consideran 
que es suyo, que lo reclamen 
al que lo ha vendido en el 
juzgado, como hace cual
quier otro ciudadano, pero 
no se pueden utilizar las ar
mas», asegura Eusebio Pe
ces.

Según los responsables 
toledanos de la Gerencia de 
Infraestructura del Ministe
rio de Defensa, fueron acon
sejados por el abogado del 
Estado y «en el segundo re
querimiento notarial se les 
decía que retiraran la valla 
en 48 horas y que si no lo 
hacían, la retiraría la pro
pia Gerencia y el cargo les 
sería pasado a los construc
tores».

El empresario Salvador 
del Viso asegura que ade
más los militares «se han 
llevado nuestras vallas a la 
Fábrica de Armas. El verda
dero problema de Defensa 
es que no puede justificar ni 
lo que tiene, pues las dona
ciones de terrenos al Ejérci
to siguen estando en el Re
gistro a nombre de! donan
te».

•  CONCHA DEL CASTILLO

La reclamación de los Leyún
El Juzgado número dos de 
Toledo es el que está 
siguiendo la demanda de la 
familia Leyún de 137.000 
metros cuadrados al 
Ministerio de Defensa en ios 
terrenos de la antigua 
Fábrica de Armas, tan 
anhelados por todos y donde 
los políticos regionales y 
municipales quieren que se 
ubique el Campus 
Universitario toledano. Tras 
presentar en los tribunales el 
abogado de la familia la 
demanda, «el abogado del 
Estado solicitó al juez que se 
le concediera para contestar 
además de los 20 días que 
estipula la ley, un plazo de 
tres meses basándose en el 
artículo 56 del Reglamento 
de la Abogacía del año 43, y 
que yo entiendo que está

derogado, por lo que he 
recurrido, pues le ha sido 
concedido» informa el 
letrado Antonio Muñoz 
Perea, pues considera que 
así se está violando la Ley 
de Enjuiciamiento Civil, así 
como la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, dictadas con 
posterioridad a esa norma 
del 43 y que dicen que ios 
plazos son improrrogables 
para todo el mundo; además 
de los artículos de la 
Constitución que reconoce la 
igualdad de todos ante la 
Ley. Aunque el recurso 
debía haberse resuelto en 
unos 6 días, han pasado ya 
más de 20 días desde que 
fue presentado y aún la 
titular del Juzgado número 
dos no ha decidido al 
respecto.
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O  El guardia civil 
Pindado, 
en la prisión 
de Toledo

José Ramón Pindado,
comandante de la Guardia 
Civil implicado en el 
tráfico de drogas 
descubierto en este cuerpo, 
se encuentra en la prisión 
provincial de Toledo. Este 
agente pertenece a la 
Unidad Central de 
Investigación Fiscal y 
Antidroga, la misma del 
arrepentido guardia civil 
Domínguez Serrano, que 
destapó, a principios de 
verano, la trama en la que 
seis agentes más se 
revelaban como 
prevaricadores y 
traficantes, al pagar a sus 
confidentes con la droga 
que decomisaban. Garzón 
está realizando el sumario 
para el que ha pedido 
documentos de la propia 
Guardia Civil.

LA SEMANA
Bono no pasó desapercibido en 
Talayera. Los miembros de la 
coordinadora «antim arginación»
le esperaban con una_ _ _ _ _ _ _ _
reivindicación: la U niversidad, y 
Bono, con la sonrisa del «líder» 
que va a «vender» 10 años de 
progreso a una ciudad que lleva 
más de la m itad ingobernada, 
intentó frenar los abucheos y, 
como el día que se despachó con 
una inversión de 7.000 millones 
de pesetas de inversiones, dijo que 
el tema de la U niversidad lo tenía 
sobre la mesa y lo iba a estudiar 
con el m inistro de Educación, 
que, casualm ente, al día siguiente 
estaba en Toledo. Las promesas, 
como siempre, se las llevó el
viento porque el m inistro_ _ _ _ _ _
Rubalcaba no sabía «nada» del 
tema.

O  Los vecinos de Méntrida  
contra los de El Avión

Los vecinos de Méntrida han denunciado a los vecinos de 
la urbanización ilegal El Avión por considerar que estaban 
procediendo a la construcción de un colector sin licencia 
municipal para el vertido de aguas fecales al arroyo Virgen 
de Marzalba que perjudicará a los propietarios de las 
fincas rústicas colindantes y contaminará los acuíferos del 
término municipal y, especialmente, el arroyo de 
Marzalba, sin contaminar, lo que puede constituir un delito 
ecológico.
Los vecinos, con esta denuncia, quieren evitar que el resto 
de las 18 urbanizaciones ilegales que tiene Méntrida 
intenten construir sus propios colectores y los arroyos del 
pueblo terminen por ser una cloaca. «Queremos que 
enlacen con la red de desagüe del pueblo pero no que 
vayan por su cuenta y riesgo.»
Las obras se iniciaron con la oposición de todos los 
organismos pero con el visto bueno del Ayuntamiento 
socialista que preside Antonio Garrido que, a pesar de no 
dar licencia, ha permitido las obras y no las ha parado 
hasta que los vecinos se le han echado encima. La 
Confederación Hidrográfica del Tajo había hecho una 
autorización provisional de los vertidos al reguero de 
Valdemadera siempre y cuando «no existiera la 
posibilidad de conexión al colector municipal». La 
Delegación de Sanidad también recomendaba la 
canalización de los vertidos a través de la red municipal 
prohibiendo «cualquier vertido al arroyo Marzalba». El 
arquitecto municipal también se oponía a la instalación de 
la depuradora donde el Ayuntamiento había escogido 
afirmando que atentaba a los ordenanzas municipales.
Los vecinos de Méntrida consideran que el Ayuntamiento 
ha jugado con ellos y con los más de 150 habitantes de la 
Urbanización El Avión a los que concedió una licencia 
paia realizar las obras de la depuración de aguas mientras 
les prohibía su funcionamiento. «Este alcalde había 
anunciado en su programa electoral que no iba a permitir 
que se contaminaran más arroyos y está incumpliendo su 
promesa, aunque tampoco se atreve a oponerse a las 
intenciones de la urbanización El Avión.»

O  Sonseca debate «de pasada» 
la segregación

Aparte de los enfrentamientos verbales entre el actual alcalde 
de Sonseca, Antonio Cerrillo y Román Rojas, ex alcalde, 
también socialista, el debate municipal celebrado el pasado 
domingo en Sonseca se ha caracterizado por tener 
«importantes lagunas». Al menos ésta es la opinión del 
representante de IU, Félix Artalejo, para quien se trataron, 
sólo de pasada, puntos tan básicos como el de la segregación 
o el polígono industrial. Por lo demás, el tercer debate sobre el 
estado del municipio ha destacado, una vez más, por ser un 
acto de participación democrática y así lo han resaltado todos 
los portavoces políticos: Antonio Cerrillo por el PSOE, 
Jaime Rojas por el PP y Félix Artalejo por IU. Entre los 
temas abordados en este encuentro, que se prolongó hasta las 
tres y media de la tarde, destacar la ordenación del tráfico, la 
seguridad ciudadana, la gestión económica o los servicios 
públicos.
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O Cortan la luz 
a Palomo Linares

José Bono, ya fue 
amenazado de embargo por 
Hacienda, a consecuencia de 
una deuda de siete millones 
de pesetas, contraída con la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, derivada del 
consumo de agua para el 
riego de su finca durante tres 
años. Se da la circunstancia 
de que Palomo Linares y 
representantes de la sociedad 
Parquijote iban a reunirse 
esta semana, debido a que la 
citada empresa pretende 
captar el agua del Jarama a 
su paso por la finca del 
torero y que las tuberías 
pasen por El Palomar. Una 
solución muy costosa, que 
permitiría dar el primer paso 
para la construcción de un 
parque de atracciones y una 
zona residencial y comercial 
en Seseña.

O El copropietario del Rosario 
responsabiliza al anestesista

El copropietario y director médico de la clínica privada del 
Rosario de Toledo, Alfredo Castro Sierra, declaró esta 
semana, ante el juez Mario Buisán, quien investiga el caso 
del niño Emilio Martín-Pintado, que falleció tras 
aplicársele la anestesia para ser operado de anginas en el 
Rosario y después de estar 17 días en situación de muerte 
cerebral. Castro Sierra aseguró que la clínica tiene dos 
desfibriladores -aparato que pudo reanimar al niño pero que 
no se encontraba en el quirófano- «uno que siempre hemos 
tenido y otro que se ha comprado después de lo sucedido», 
añadiendo que es responsabilidad de los cinco anestesistas 
que trabajan en el centro saber dónde está el aparato y que se 
encuentra en perfecto estado de uso, «porque ellos son los 
que lo utilizan». A pesar de que estaba prevista la 
comparecencia en el juzgado del director general de Salud 
Pública, Joaquín Chacón, y del delegado provincial de 
Sanidad, Roberto Sabrido, «se ha aplazado porque no 
tienen acabado el informe sobre la situación administrativa 
de la clínica», según decía el juez Mario Buisán, aunque 
Joaquín Chacón mantiene que ellos no han sido llamados a 
declarar todavía.

O Caso Juanito: 
se cerrará sin culpable

El fiscal de la Audiencia de Toledo, Miguel MJ González 
Blanco, ha adelantado que, aunque aún no está oficialmente 
cerrado, el caso Juanito se archivará sin llegar ajuicio, ya 
que no existen pruebas suficientes para encausar al 
inculpado, Oscar Méndez, a quien se detuvo tras la 
identificación de una joven norteamericana que aseguró 
haberle visto discutir con el asesinado frente a la Diputación.

La compañía eléctrica Unión 
Fenosa ha cortado la luz, por 
falta de pago, al torero 
Sebastián Palomo Linares, 
en la finca El Palomar que 
el diestro posee en la 
localidad de Seseña. Como 
se recordará, el famoso 
matador, amigo personal de

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena Aguilar

El virus 
de Toledo

Y José Luis Corcuera no vino. Primero dijeron 
que porque estaba enfermo; después, como apa
reció -a  pesar del virus de la gripe- en el funeral 
del almirante Martín-Granizo, afirmaron los so
cialistas de Toledo que se había aplazado porque 

no estaba para preguntas de los periodistas que le iban a 
«acribillar» sobre el tema del servicio antidroga de la 
Guardia Civil que está siendo desmantelado con gran efi
cacia por el juez Garzón.

La tercera teoría sobre la suspensión del mitin de Cor- 
cuera en Toledo era más política. Hl ministro del Interior 
no venía porque «alguien» le había comunicado que el 
mitin no había sido publicitado entre los militantes. De 
hecho coincidía con el único macropleno que anualmente 
tienen las Cortes regionales, el de los presupuestos. Sólo 
uno de los socialistas consultados, un alcalde, para más 
señas, tenía claro que iba a dejar su escaño para escuchar 
al «compañero» Corcuera. Los demás excusaban su au
sencia con un, ¡No puedo! Estoy en el pleno.

Otro ex alcalde -también de un pueblo grande, como el 
anterior- que aparecía en las Cortes regionales para en
trevistarse con el consejero de Industria «desconocía» 
que el «compañero ministro» fuera a estar en Toledo. 
Cierto es que el desconocimiento no sería por falta de pu
blicidad. Los carteles anunciando el mitin estaban pega
dos en la capital regional, pero el PSOE, como es habi
tual en estos casos, no había movilizado a la militancia y 
a la tercera edad que son las que llenan.

Además el acto convocado por una región cuyos diri
gentes se autodefinen como renovadores enfrentados 
abiertamente con los guerristas se había hecho con 
«trampa», haciéndolo coincidir con el macropleno, con
vocado con antelación. Corcuera, alineado con el sector 
guerrista, podría haber aparecido y encontrarse con que 
la sala no estaba llena y, encima, tener que aguantar a los 
periodistas que le preguntaran por la «Guardia Civil anti
droga». El colmo de la tarde hubieran sido los 200 traba
jadores de Nissdorf, que se van a quedar en la calle por la 
decisión de una empresa multinacional de abandonar la 
producción. Una empresa que, por cierto, llegó en esta 
«década prodigiosa» con las «bendiciones» socialistas.

El chiste final lo hubieran puesto la cena de Navidad 
que todos los años el PSOE celebra y que este año tiene 
como invitada de honor a una ministra, Rosa Conde, que 
-creo- no es militante socialista. Una cena en la que 
siempre hay «lleno» general. Las comparaciones, que 
siempre son odiosas, en este caso hubieran dejado a los 
«guerristas» fuera de juego.

Era tan difícil que el mitin del ministro del Interior sa
liera bien que se suspendió, ¡claro!, que por él mismo 
que se «olió la tostada». El PSOE de Toledo sigue su
friendo las inclemencias de su división interna. Los diri
gentes se mantienen en sus tesis renovadoras no debati
das en las bases y «los guerristas» preparan otra cena de 
Navidad, no se sabe, de momento, si con ministro.
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■s H O ] \ T E A Vehículo de Evolución

* ABS
* Aire acondicionado
* Dirección asistida 

Cierre centralizado
* Catalizador
* Motores multiválvula

Apertura de maletero y depósito de ga
solina desde el interior 
Elevalunas eléctrico (D y T)
Espejo retrovisor eléctrico 

...TODO ESTO DE SERIE 
Y A PARTIR DE 1.890.000 PTAS.

Autos Alpima, S.L.
(Concesionario oficial Toledo y  Provincia)

A utovía M adrid-Toledo, Km. 62,900 - Telfs.: 353987 y 353911 
Olías del Rey - TO LEDO
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L a s  relaciones José 
Manuel Molina-Mariano 
Alvarez se han deteriorado 

tras la suspensión de las 
elecciones a la Agrupación 

Local de Toledo. Molina 
había apostado por César 

Gómez Benayas y Alvarez 
por Mariano Moragón. La 
presencia de dos listas forzó 

a Molina a suspender las 
elecciones con ayuda de 
Madrid. Alvarez ya ha 

anunciado que de febrero 
no pasa su convocatoria.

MOLINA SUSPENDE LAS ELECCIONES POR MIEDO A PERDER

Mariano Alvarez veta a Gómez Benayas 
como presidente local del PP

J
osé M anuel M olina,
presidente regional del 
PP, no quería que se re
pitiera la historia de Ta- 
iavera. El había aposta
do fuerte por José Ber- 
inúdez como presidente 
y perdió las elecciones a 

la Agrupación Local. Ma
riano Alvarez le ganaba por 
la mano y, por primera vez, 
en lo que también era su pri
mera «pelea política».

Después le siguió el Con
greso Provincial. Mariano 
Alvarez con un «golpe de 
mano» inesperado se hacía 
con el control del PP provin
cial y apartaba de las aspira
ciones a la Presidencia a su
«pupilo» Agustín Conde. 
Tras esta batalla Molina se 
ponía en guardia e intentaba 
seguir «controlando» su pro
vincia, Toledo. Intentó, du

rante meses, que Mariano 
Alvarez aceptara a Conde en 
el Comité Ejecutivo provin
cial, consiguiéndolo después 
de pedir a Conde que calma
ra su «euforia renovadora» y 
sus declaraciones que crispa
ban a Mariano Alvarez.

#§x§> CONTROLAR TOLEDO

Pero Molina quería que
darse con Toledo. Perdida la 
provincia, repartida entre los 
barones de la Diputación pro
vincial fieles -ahora- a Ma
riano Alvarez, y Talavera 
controlada por José Antonio 
Trujillo y Emilio Niveiro, 
bien relacionados con el pre
sidente provincial, a Molina 
sólo le quedaba quedarse con 
la capital regional. Pero Al
varez no está dispuesto a que 
la Agrupación Local del PP,

que nunca ha tenido un «po
der» y «peso» específico por
que estaba anulada por la 
Provincial y la Regional, se 
le enconara y empezara a 
crearle problemas.

Ambos líderes provincia
les empezaron a buscar sus 
candidatos. Alvarez apostó 
por Mariano Moragón, mé
dico del hospital provincial, 
como presidente, y Vicente 
Romera como secretario. Su 
filtración a la prensa creó 
malestar entre los concejales 
de Toledo y los miembros 
del Comité Local presididos 
por el portavoz en la Diputa
ción, Tomás M artín  
Peñato. Este, tras conocerse 
los nombres de la apuesta 
oficial reunió a los miem
bros del Comité y convocó 
las elecciones para el 17 de 
diciembre.
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Mientras, Molina se hacía 
eco del malestar y buscaba 
un hombre «sin enemigos». 
César Gómez Benayas fue 
el elegido. Concejal de reco
nocido prestigio bien relacio
nado con los dos líderes en 
conflicto, Alvarez y Molina 
Gómez Benayas, se conver
tía en la alternativa, en el 
hombre del consenso. El 
mismo reconocía a BISA
GRA que estaba dispuesto a 
coger las riendas de la Agru
pación Local si no había dis
crepancias. «Este es un pues
to para trabajar así que no 
me voy a pelear con nadie».

José Manuel Molina, To
más M artín Peñato y 
Agustín Conde se reunían a 
comer con César Gómez 
Benayas para convencerle 
de que aceptara su candida
tura como presidente local 
del PP. Este le reiteraba a 
Molina su deseo de no crear 
problemas internos y de con
sensuar con Mariano Alva
rez su nombre. Mientras al 
presidente provincial le 
anunciaban la candidatura 
de Gómez Benayas por las 
tres vías que la apoyaban: 
Molina, Martín Peñato y 
Conde.

Tras ese encuentro Moli
na tenía previsto entrevistar
se con Alvarez para conven
cerle de la candidatura de 
Gómez Benayas pero, sor
presivamente, cambió los 
planes y desconvocó la reu
nión. Las tensiones entre los 
dos líderes se hicieron notar, 
mientras los diputados, afi
nes al ex presidente de la Di
putación, M ariano Diez, 
proponían a Vicente Rome
ra como presidente.

®m> MIEDO A PERDER

Mariano Alvarez había 
vetado a Gómez Benayas
por considerar que todavía 
en el PP local había muchos 
conservadores que no iban a 
aceptar a otro ex centrista 
tocando «poder» en la orga
nización y porque su inde
pendencia en el Ayunta
miento hacía tem er a los 
constructores cercanos al PP 
que se les fuera de las ma
nos. No hay que olvidar que 
el ex concejal centrista les 
había llevado por «la calle

La apuesta de Molina por César Gómez Benayas, rechazada por Alvarez.

Molina ha suspendido las elecciones en Toledo para no repetir la histórica derrota 
de Talavera.

de la amargura» durante la 
etapa de Molina como alcal
de.

Las reticencias mostradas 
por Alvarez forzaron a César 
Gómez Benayas a retirarse 
mientras Mariano Alva
rez anunciaba su intención de 
presentar lista alternativa lo 
que obligó a Molina a cam
biar de planes. Buscó afinida
des y fidelidades entre los mi
litantes, además de buscar 
candidatos a acompañar en la 
lista a Gómez Benayas, con 
el que estaban dispuestos a 
seguir hablando cuando hu
bieran comprobado si podían 
derrotar a Alvarez.

Pero Molina comprobó 
que podía repetirse la histo
ria de Talavera y del último 
congreso provincial y pidió 
a Mariano Rajoy que des
convocara las elecciones con 
la excusa de que cualquier 
enfrentamiento o diferencia

ahora que al PP se le presen
taban mejor las cosas podría 
perjudicarles a nivel electo
ral. Iu planteamiento fue te
nido en cuenta y Madrid 
mandó un fax a Toledo 
anunciando su desconvoca
toria.

Alvarez se quedó descon
certado y pidió explicacio
nes a Madrid que le confir
maba la solicitud del presi
dente regional. La excusa de 
su desconvocatoria fue que 
se suspendían todos los pro
cesos electorales porque to
dos los esfuerzos se encami
naban al congreso nacional 
que se celebra el próximo 
mes de enero. Molina gana
ba, de momento, su primer 
envite pero a la batalla Al
varez le ponía una fecha en 
el último Comité Provincial: 
febrero. •

•  M. A. H.

M o lin a  pidió 
a Madrid 
que suspendiera 
las elecciones.

S u  histórica 
derrota 
en Talavera 
se podría haber 
vuelto a repetir.

A lvarez anunció 
una lista 
alternativa 
a Gómez Benayas.
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O  Excedentes 
en la central 
de CCM

Entre 40 y 60 trabajadores 
sobrarían en la central 
toledana de la Caja de 
Castilla-La Mancha que 
podrían ser recolocados en 
el departamento de 
sustituciones y en los 
departamentos comerciales 
de las direcciones 
territoriales, según informó 
Sandalio de Castro a los 
sindicatos. Los excedentes 
podrían resolverse también 
con las jubilaciones 
anticipadas a partir del 
próximo año. Se calcula que 
en este momento hay unos 
140 trabajadores entre 60 y 
65 años.

E C O N O M IA
Las buenas noticias sobre la 
economía escasean. La semana 
pasada la noticia del probable 
cierre de Nixdorf volvió a
enturbiar el panorama_ _ _ _ _ _
económico provincial. Los
representantes de los_ _ _ _ _ _
trabajadores han mantenido 
entrevistas con el consejero de 
Industria y con el delegado del 
Gobierno. Estos no se han 
comprometido en nada, pero lo
cierto es que si sus_ _ _ _ _ _ _ _
departamentos aprobaron en su 
día importantes subvenciones 
para la puesta en marcha de estas 
empresas, es lógico que ahora se 
les pida responsabilidades. No 
sirve la excusa de José Luis Ros 
que justifica una subvención a 
empresas de corta vida si han 
creado trabajo. Lo importante no 
es sólo crear trabajo, sino crearlo 
y mantenerlo.

O  Mayor control sobre el turismo
El Parlamento regional aprobó por unanimidad la Ley de 
Regulación del sector turístico de Castilla-La Mancha que 
supone un mayor control por parte de la administración 
sobre los establecimientos hoteleros y turísticos en general. 
Esta ley contempla como infracción grave «la organización 
de actividades turísticas no convenidas con el cliente que 
perjudiquen o impidan la libre competencia». Este punto ha 
sido saludado por los comerciantes de artesanía que han 
anunciado que denunciarán a «los manipuladores turísticos» 
ante la Consejería de Industria. El objetivo de la ley es 
establecer la normativa básica de ordenación, inspección y 
sanción en materia de turismo.

O  Valentín Salamanca, secretario 
de la Asociación de Hostelería

La familia Salamanca ha retomado las riendas de la 
Asociación Provincial de Hostelería con el nombramiento de 
Valentín Salamanca como secretario general. El 
nombramiento era justificado por el presidente. Adolfo 
Muñoz, quien afirmaba que desde que él llegó a la 
piesidencia de la asociación «todo han sido trabas y 
problemas». Con Valentín Salamanca en la Secretaría 
general, Adolfo Muñoz cede el peso ejecutivo de la 
asociación. Muñoz fue el sucesor de Enrique Salamanca al 
frente de la hostelería provincial, después de que este último 
dimitiera forzosamente. ____

'
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O  Constituido ei Colegio Oficial 
de Economistas

Jesús Oliva es desde esta semana presidente de 
la sección toledana del Colegio de 
Economistas. Entre 60 y 70 profesionales 
asistieron a la reunión constitutiva de esta 
sección en la que se eligieron a todos los 
miembros de la junta directiva integrada por 
Juan Manuel de la Fuente como secretario, 
Carmen Izquierdo, tesorera y los vocales José 
María Barroso, Antonio Marqués, Félix 
Sánchez Ortiz. Manuel Nevot y Luis 
Casarrubios. En Toledo existen unos 200 
economistas inscritos en el colegio de Madrid 
y con esta sección se pretende dotarlos de 
autonomía para temas como formación o bolsa 
de trabajo entre otras cuestiones.

y a r - í l  a tu s

O  Se ultima la puesta en marcha 
del centro de la cerámica

El consejo rector de AITEM1N está preparando 
los últimos detalles para el comienzo de la 
construcción del centro tecnológico de la 
cerámica cocida, que estará ubicado en el 
Polígono Industrial de Toledo. En la última 
reunión del miércoles se decidió crear un grupo 
de trabajo integrado por Pedro Rognoni y 
Louginos Díaz, dos empresarios del sector de 
la cerámica, para que sigan de cerca todos los 
trabajos del centro. A lo largo de la reunión del 
consejo, que se celebró en el Parador Nacional 
Conde de Orgaz, se informó a todos los 
miembros de la firma del convenio para la 
construcción de este centro tecnológico.

O  Despedidos los trabajadores 
de Hergauto y Rimessa

Los 37 empleados de las empresas I lergauto y Autos 
Rimessa han sido despedidos después de que las tíos 
empresas de Donato Hergueta presentaran suspensión 
de pagos. El despido de estos trabajadores se ha producido 
pocas semanas después de que el juez aceptara la suspensión 
que ascendía a 956 millones de pesetas. Las dos empresas, 
ubicadas en el Polígono Industrial de Toledo, 
son concesionarias de Suzuki Santana y Fiat. El tercer 
concesionario de Hergueta, Scacentro, mantiene 
un contecioso con Scania, a la que demanda 2.000 millones 
de pesetas.

O  Muebles Ramher 
estudia levantar 
la suspensión 
de pagos

Muebles Ramher, de 
Yuncos, que presentó el 
pasado mes de marzo un 
expediente de suspensión de 
pagos, está esperando la 
celebración de la Junta 
General de acreedores para 
levantar la suspensión, 
según Luis Redondo, 
administrativo de la 
empresa. Ramher presentó 
la suspensión a raíz de un 
incendio que dejó a la 
empresa sin liquidez. 
Aunque el mercado del 
sector del mueble no 
atraviesa por uno de sus 
mejores momentos, la 
empresa se va recuperando 
de su bache económico. En 
la empresa se han 
mantenido los 47 puestos 
de trabajo.

O C reada  
la mesa 
por el pacto 
industrial

El día 14 los representantes 
del Gobierno regional, los 
sindicatos, la federación de 
municipios, empresarios, 
Cámaras de Comercio 
Diputaciones y Universidad 
constituyeron formalmente 
la Mesa de seguimiento del 
Pacto Industrial de la región. 
La reunión estuvo presidida 
por el consejero de 
Industria, José Luis Ros, 
quien informó de las 
primeras actuaciones de este 
Pacto Industrial que se firmó 
el pasado 28 de octubre: la 
implantación de un vivero 
de empresas en Cuenca y la 
puesta en marcha de dos 
centros tecnológicos; para 
las tres actuaciones se 
firmaron convenios de 
colaboración.
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L a  venta de alimentos y 
bebidas se incrementa un 40 

por 100 en las vísperas de 
Navidad. Este incremento lo 

acaparan en mayor medida 
las bebidas alcohólicas -e l 
cava sigue siendo el rey - y 

otros productos típicos de 
estas fechas, como el 

marisco, el cordero, el cabrito 
o la merluza. En lo que va de 

mes, la crisis no ha hecho 
mella en el consumo y desde 

la Administración se sigue 
haciendo campaña en contra 

del despilfarro.

LOS TOLEDANOS SE PREPARAN PARA LA NAVIDAD

El consumo de alim entos  
y bebidas se dispara un 40  por 100

Eco juguete se instala en la Calle Comercio desde noviembre a enero.

S e  recomienda 
adelantar las 
fechas de compra 
de los productos 
no perecederos 
para evitar las 
subidas de precios.

i el mes de noviembre 
fue malo para el co
mercio toledano, en lo 
que va de diciembre 
las compras se han 
animado, lo que signi
fica que previsib le
mente la crisis no 

afectará la vena consumista 
que traen consigo las fiestas 
navideñas. Longiuos Velas- 
co, propietario del supermer
cado Lonvel, calculaba que 
como término medio el gasto 
se disparaba un 40 por 100 
durante estos días. Este in
cremento se traduce en bue
na medida en la compra de 
bebidas alcohólicas. Velasco 
calculaba que si una cesta de 
la compra costaba 7.000 pe
setas, unas 2.000 eran bebi
das, en especial cava.

Por supuesto los mazapa
nes y turrones también in
crementan el presupuesto,

pero estos dos productos es
tán de capa caída. «No sola
mente no están en aumento, 
sino que cada vez se consu
men menos, quizá porque se 
comen durante todo el año, 
y porque cada vez estamos 
más hartos de todo», indica
ba Longinos Velasco.

Como término medio, du
rante estos días cada familia 
se gasta una media de 5.600 
pesetas semanales en el Lon
vel, «eso sí, unos sólo se lle
van una barra de pan y 
otros una compra de 12.000 
pesetas». Aunque diciembre 
se ha animado bastante res
pecto al mes anterior, «toda
vía nos quedan los días más 
fuertes, es decir los de las 
fiestas con la paga extra en 
el bolsillo».

Alfonso Macías, del su
permercado Anjofevi, expli
caba que los hábitos de con

sumo van cambiando. «An
tes las compras se dejaban 
para el día 21 en adelante, 
pero ahora se hace más es- 
paciadamente, sobre todo 
con los productos congela
dos.» Macías coincidía con 
Velasco en que la cesta de la 
compra se incrementa entre 
el 30 y el 40 por 100 durante 
estos días, y que el turrón 
está de capa caída, lo que 
obliga a los fabricantes a di
versificar sus productos.

Una importante compe
tencia para estos supermer
cados de la capital son las 
grandes superficies de la zo
na sur de Madrid. Sin em
bargo Alfonso Macías ma
nifiesta que «la gente cada 
vez está mas desencantada 
con los hiper, porque no hay 
precios tan estupendos».

Juan Carlos Trujillo, ge
rente de la empresa Frujuca,

)
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decía que la venta de frutas 
disminuye durante las fechas 
navideñas «porque se comen 
más dulces». Sin embargo, 
algunas frutas, como la piña 
son típicas de estas fechas. 
Lo mismo ocurre con las 
nueces y la lombarda. Este 
empresario calculaba que 
como término medio cada 
familia se gasta unas 2.000 
pesetas en estos productos.

mm RECOMENDACIONES

Por parte de la Adminis
tración se recomienda racio
nalizar el consumo. «En es
tas fechas la irracionalidad 
preside las compras y desde 
aquí lo que queremos es que 
se conciencie a la gente pa
ra que elija bien antes de 
comprar», indicaba José Fé
lix Lozoya, de la Dirección 
General de Consumo. Una 
de las recomendaciones de 
esta Dirección es adelantar 
las compras en aquellos pro
ductos que se mantengan sin 
problemas. Este es el caso 
de los mariscos congelados 
que inexplicablemente suben 
de precio a medida que se 
van acercando los días cla
ves. Según esta fuente, el 
gasto mensual de la familia 
durante diciembre se incre
menta un 75 por 100.

José Félix Lozoya opina
ba que la crisis económica 
que atraviesa el país no va a 
ser un obstáculo para que se 
consuma desorbitadamente 
durante la Navidad. «La cri
sis no ha demostrado que se 
racionalicen las compras, 
como mucho disminuyen, 
pero no son más raciona
les».

La subida de los precios 
de los productos típicos a 
medida que se aproxima la 
Navidad es evidente. Duran
te estos días la merluza fres
ca cuesta 1.600 o 1.800 pe
setas, pero en pocos días 
puede alcanzar las 2.000 o 
superarlas. Lo mismo ocurre 
con el besugo que puede lle
gar hasta las 4.000 pesetas el 
kilo. Las angulas están ahora 
a 24.000 pesetas y previsi
blem ente lleguen a las 
28.000.

En las carnes, el cochini
llo alcanza las 1.650 pesetas 
el kilo, y el cordero, depen

das ventas se están animando durante este mes de diciembre.

diendo de la calidad oscila
rá entre las 1.150 y las 
1.550 pesetas. De las frutas, 
las uvas son las que más su
ben, pudiendo alcanzar las 
300 pesetas en las vísperas 
del fin de año. De todos 
modos, todo depende de có
mo estén las existencias y 
cómo hayan ido las ventas 
durante los días anteriores. 
«Si el día 29 hay una pro
ducción de 100.000 kilos y 
no lo ven salida, en unas 
horas pueden tener una ba
jada espectacular, y lo mis
mo ocurre con las nueces», 
explicaba Juan Carlos 
Trujillo.

mm JUGUETES

Uno de los productos de 
mayor consumo durante es
tas fechas son los juguetes 
infantiles. Tal es ai que una 
empresa madrileña, Eco Ju
guete, alquila un céntrico lo
cal en la calle Comercio pa
ra la venta de juguetes du
rante tres meses. Llegan a 
Toledo en el mes de no
viembre y se marchan en 
enero. En ese tiempo pasa 
por allí un número impresio
nante de compradores, no 
sólo de la capital, sino de 
muchos pueblos de la pro
vincia. El éxito de esta tien
da está en que ofrece precios 
similares a los de las gran

Algunas frutas como tas uvas o las nueces tienen una importante subida de precios.

des superficies. Tal es el éxi
to que los juguetes de mayor 
aceptación ya se encuentran 
agotados desde hace alguna 
semanas.

Isabel Pacheco, encarga
da de este negocio temporal, 
informaba que por término 
medio cada familia toledana 
se gasta en juguetes unas 
5.000 pesetas por cada niño, 
«eso sí, si son hijos únicos, 
se pueden alcanzar cifras 
muy superiores». Para los 
que ya están sufriendo la cri
sis económica en sus carnes 
existen las ofertas de jugue
tes a 1.000 pesetas que tam
bién gozan de buena acepta
ción. •

•  BEATRIZ JIMENEZ

t i  cava sigue 
siendo el rey de 
las bebidas 
alcohólicas y se 
calcula que en la 
región se 
consumirán 2,5  
millones de 
botellas.
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L a  segunda huelga general 
convocada en la 

Administración Pública se 
saldó el martes con una 

incidencia menor que el 26 de 
noviembre. Los sindicatos 

hablaban de un 70 por 100 de 
paro y la Administración de 

un 30 por 100. Lo más 
evidente fue que los 

descuentos de las nóminas 
-unas 10.000 pesetas por 

término medio por cada día de 
huelga- han hecho recapacitar 

a muchos funcionarios.

Numerosos funcionarios talaveranos se manifestaron por las caites el pasado 15 de diciembre.

SEGUNDA HUELGA EN LA ADM INISTRACION PUBLICA

Muchos funcionarios dieron marcha atrás

L
os sindicatos 
convocan tes 
de esta huelga 
r e c o n o c ía n  
que el martes 
la incidencia 
había descen
dido un 10 por 
ciento respecto a la del día 

26 de noviembre. Sin embar
go, valoraban como muy po
sitiva la respuesta a esta con
vocatoria, que cifraban en un 
70 por ciento como término 
medio. Como viene siendo 
habitual, esta cifra se distan
ciaba enormemente de la da
da por el Gobierno Civil, que 
estimaba menos de un 30 por 
ciento de incidencia.

Los descuentos de las nó
minas -se calcula que se les 
deducirá unas 10.000 pese
tas como término medio poi
cada día de huelga- hizo que 
muchos trabajadores públi
cos se lo pensaran. Asimis
mo, una parte de los que 
fueron a la huelga prefirie
ron desplazarse a Madrid 
para hacer las compras navi
deñas, mejor que asistir a la 
manifestación prevista en la 
capital toledana.

Por Administraciones, la 
autonómica es la que regis
tró un menor índice de paro. 
Sin contar los servicios mí
nimos, los sindicatos reco
nocían que la huelga sólo 
había sido secundada por un 
25 por 100 de los empleados 
de la Junta de Comunidades. 
Las propias centrales rectifi
caban más tarde esta cifra y 
hablaban del 71 por ciento. 
«Nos han dicho que había 
falta de información, pero lo 
cierto es que no queríamos 
machacar con más asamble
as», explicaba Manuel Gue
rrero, de UGT.

Precisamente, el piquete 
informativo que se mantuvo 
en acción durante las prime
ras horas de la mañana en 
Toledo se quejaba de que en 
la Consejería de Agricultura 
habían tenido problemas pa
ra el acceso.

Según UGT, la inciden
cia de la húelga en la Ad
ministración Central había 
llegado al 75 por ciento. De 
nuevo en el INEM y en el 
INSS se alcanzaban las ma
yores cifras de paro con 
una incidencia entre el 80 y

el 90 por ciento, según los 
sindicatos, «claro está que 
los del INEM tienen su gue
rra p a rticu la r  contra la 
privatización del Instituto», 
explicaban en UGT. En Co
rreos, la incidencia también 
fue im portan te (27 por 
ciento según el Gobierno y 
90 por ciento según los sin
dicatos).

®m> INCIDENTES

El día 15 fue una jornada 
exenta de incidentes. Sola
mente se produjo un force
jeo en la delegación del Mi
nisterio de Economía y Ha
cienda entre el piquete infor
mativo y los funcionarios 
que llegaban a trabajar a pri
meras horas de la mañana. 
Los sindicatos aseguran que 
en ese. centro de trabajo la 
incidencia file mayor que el 
pasado día 26.

Uno de los centros en los 
que el seguimiento sorpren
dió más fue en la propia De
legación del Gobierno. Con
siderado como uno de los 
más «conservadores», lós 
sindicatos aseguran que el

paro fue secundado por entre 
el 50 y el 60 por 100 de los 
funcionarios.

Por sectores, y según los 
sindicatos, la huelga tuvo 
una incidencia del 45 por 
100 en Sanidad, 10 puntos 
menos que en la del día 26 
de noviembre. Lo cierto es 
que en la práctica, la huelga 
de los médicos y personal 
sanitario se dejó sentir po
co. En enseñanza se alcanzó 
el 50 por 100. «En Toledo 
capital y en enseñanzas me
dias han dado el cante», ex
plicaba una representante 
de CC.OO refiriéndose a 
que la incidencia había sido 
escasísima, «ha sido un de
sastre». _

Fue la Administración lo
cal la que tuvo un mayor pe
so en esta huelga. Según 
CC.OO, en el Ayuntamiento 
de Toledo se alcanzó el 85 
por 100, pero fue superado 
por el de Talavera con un 
91 por 100. En localidades 
como Corral de Almaguer 
o Urda paró el 100 por 100 
de los trabajadores.
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Desde que se conocieron las intenciones de la empresa, las movilizaciones de los trabajadores han sido frecuentes.

DOSCIENTOS TRABAJADORES EN VILO

Quieren llevarse 
Siemens-Nixdorf de Toledo

L o s  responsables 
alemanes de la empresa 

Siemens-Nixdorf han 
decidido el cierre de la 

factoría toledana en la que 
trabajan 200 personas. Como 

alternativa han propuesto la 
creación de una empresa de 

servicios que sólo daría 
trabajo a unos 30 empleados, 

y que es interpretado como 
«uncí cortina de humo para 

el cierre definitivo». Los 
trabajadores están haciendo 

gestiones con las autoridades 
pero consideran que el 

asunto está difícil.

L a  decisión 
de cesar 
la producción 
en Toledo 
la han tomado 
en Alemania 
y en ella
no ha intervenido 
Siemens-Nixdorf 
España, según 
los trabajadores.

L
os trabajadores 
de la factoría 
to ledana de 
Nixdorf vení
an sospechan
do que algo en 
la empresa no 
marchaba. El 
expediente de regulación de 

empleo iniciado en julio es
tá a punto de concluir, y no 
solamente no se han conse
guido nuevos pedidos de 
trabajo, sino que la empresa 
ha sido clara y ha declarado 
su intención de terminar con 
la producción de la fábrica. 
«Seguramente la decisión se 
ha tomado en Alemania, ni 
siquiera en España, indica
ba Jesús García Villaraco, 
de CC.OO.

Lo cierto es que la preocu
pación se ha adueñado de 
los 200 trabajadores. «Sabe
mos que lo tenemos muy 
complicado, y la gente de 
dentro sí es consciente del 
problema, pero no los de 
fuera, ni las autoridades», 
decía García Villaraco. Pa
ra éste «los nuevos dueños 
de Siemens-Nixdorf ya han 
tomado una decisión. En su 
día compraron un competi
dor y ahora están cambian
do todos los planes».

Como alternativa la em
presa ha propuesto la trans
formación de Nixdorf en una 
empresa de servicios que tan 
sólo absorbería a unos 30 
trabajadores. «Dudamos de 
la viabilidad de esta empresa 
porque los trabajadores de 
aquí no son ni vendedores ni 
nada por el estilo. Además 
en Toledo hay muchas em
presas con ocho o diez tra
bajadores que se mueven por 
todas partes y que trabajan 
perfectamente».

Los trabajadores quieren 
que se les presente algún 
plan de viabilidad. «Si tuvié
ramos un 50 o un 60 por 
100 de la producción, más 
la empresa de servicios que 
dicen y alguna baja incenti
vada y algún expediente, po
dríamos aceptarlo, pero los 
planes de la empresa son 
muy diferentes e inacepta
bles», según Villaraco.

® ® ®  ENTREVISTAS

A raíz de conocer los 
planes de S iem ens-N ix 
dorf, los representantes de 
los trabajadores han mante
nido entrevistas con el de
legado del Gobierno y con 
el consejero de Industria.

Respecto a la reunión con 
D aniel Rom ero decían 
sen tirse  decepcionados, 
«porque antes había tenido 
una entrevista con el direc
tor de la fábrica». Con Jo
sé Luis Ros parecía que es
taban más esperanzados. 
«Nixdorf ha recibido bas
tantes subvenciones del 
Ministerio y de la Junta, y 
por tanto le puede exigir 
algo, aunque no sabemos 
hasta qué punto».

El miércoles también se 
mantuvo una reunión con el 
director, Antonio Martínez, 
quien parece que tiene ganas 
de darles alguna esperanza, 
algún contrato que traiga 
consigo la actividad a la fá
brica, pero sólo se habla de 
inconcreciones. Ya se sabe 
que la compañía telefónica 
alemana ha cortado todos los 
pedidos y sólo les queda la 
posibilidad de que aquí se 
busquen contratos por su 
cuenta.

La empresa Nixdorf llegó 
a Toledo hace unos 11 años, 
aunque sólo hace siete que 
construyó el edificio de que 
hoy dispone en el Polígono 
Industrial de Toledo. •

•  B. JIMENEZ
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LA ÉLITE SIEMPRE VA POR ARRIBA.

POR DEFINICIÓN.
POR ESO, SI CUANDO VAYA DE TIENDAS, 
USTED QUIERE DISFRUTAR POR TODO LO 
ALTO, SUBASE AL CENTRO COMERCIAL 
DE TODA LA VIDA:
E L  C E N T R O  H IS T Ó R IC O  D E  T O L E D O .

AQUÍ, ENCONTRARÁ UN MUNDO SELECTO 
DE LA MÁS ALTA CALIDAD Y VARIEDAD A 
SU SERVICIO Y A SU ALTURA.

ZOCOTIENDAS.
SU NUEVO CENTRO COMERCIAL DE ALTURA...

MUEBLES / DECORACIÓN / REGALOS / ARTESANÍA / ZAPATERÍAS / MODA / JOYERÍAS / ARTÍCULOS DE PIEL 
FERRETERÍA / HOGAR / ELECTRODOMÉSTICOS / MODA VAQUERA / FOTOGRAFÍA / LENCERÍA 

MODA INFANTIL / CAMISERÍA / ELECTRÓNICA / ÓPTICA / DEPORTES / CONFITERÍABiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



L a s  negociaciones para la venta del edificio de la Cuesta del 
Alcázar parece que están próximas a concluir, según ha podido 

saber BISAGRA. El arquitecto toledano Antonio Sánchez- 
Horneros, a través de la constructora Repalsa, podría formalizar 
la operación de compra-venta del inmueble la próxima semana. 

El vencimiento de la hipoteca de la que se hizo cargo la Caja 
Rural está acelerando la venta.

LA OPERACION PODRIA CERRARSE 
LA PROXIM A SEMANA

Sánchez Horneros, 
interesado 

por la compra 
del edificio  
de Fedeto

Para la próxima semana 
estaba prevista la fir
ma de las escrituras de 
compra-venta del edi
ficio de la Cuesta del 
Alcázar, propiedad de 
Fedeto. El comprador 
iba a ser la constructo
ra Repalsa, propiedad entre 

otros del arquitecto toledano 
Antonio Sánchez Horneros. 
Esta operación era ignorada 
por el secretario general de 
la Federación Empresarial 
Toledana, quien reconoció 
que habían existido conver
saciones pero no se había lle
gado a un acuerdo.

El vencimiento de la hipo
teca de este edificio de la que 
se hizo cargo la Caja Rural, 
ha podido acelerar las nego
ciaciones sobre el edificio. 
La entidad que dirige Isido
ro Rodríguez se hizo cargo 
de la deuda de 175 millones 
de pesetas que Fedeto tenía 
contraída con la entonces 
Caja de Toledo por la com-

El edificio de la Cuesta del Alcázar trae de cabeza a los directivos de Fedeto desde hace 
más de año y medio.

pra de este edificio. El in
mueble de la Cuesta del Al
cázar le costó a la federación 
125 millones de pesetas y la 
intención era venderlo por 
250. Sin embargo, tal y como 
está el mercado inmobiliario 
nadie confía en que se pueda 
alcanzar esa cifra. Solamente 
la Caja de Toledo, hace más 
de un año y medio estaba 
dispuesta a pagar aquellos 
250 millones, hasta el punto 
que el consejo de administra
ción aprobó la compra que 
después fue revocada por el 
consejo presidido por Fran
cisco Hernanz.

Los intentos de vender es
te edificio han sido reitera
dos a lo largo de este año y 
medio. Una de las decisio
nes que adoptó la asamblea 
general fue la creación de 
una comisión «vendedora» 
integrada por Apolonio Ma
yoral y Luis del Cojo, entre 
otros empresarios, con el ob
jeto de buscar comprador.

Sin embargo, hasta ahora 
estas negociaciones no ha
bían fructificado. Se habló 
con insistencia de la venta al 
principio del verano, coinci
diendo con una visita del 
presidente de la CEOE, José 
María Cuevas. Sin embar

go, al final todo quedó en un 
simple rumor.

Existe preocupación por 
parte de los dirigentes de Fe
deto para dar salida a este 
edificio. No en vano las deu
das son acuciantes, tanto pol
la Caja Rural, pero sobre to
do con la Caja de Castilla La 
Mancha, a la que se le deben 
unos 400 millones de pese
tas -sin tener en cuenta inte
reses- gastados en la compra 
de Chirón, actual sede de 
Fedeto.

En la última semana ha 
habido negociaciones con la 
Caja de Castilla-La Mancha 
precisamente para concretar 
cómo se iba a resolver la 
deuda con la CCM. Una de 
las posibilidades apuntadas 
es que las distintas asocia
ciones paguen directamente 
sus locales a la Caja, pero 
todavía no se ha llegado a un 
acuerdo en este sentido.

Los apuros económicos 
de Fedeto obligaron a la fe
deración a pedir auxilio a los 
asociados con la aportación 
de 50.000 pesetas, ayuda 
que tuvo una irregular con
testación por parte del em- 
presariado, ya que en tiem
pos de crisis nadie está para 
muchas alegrías.
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DECORACION ROBERT MADRID, S.A.
BOISSERIE, DESPACHOS Y A RTESO NA D O S A MEDIDA EN CLASICO

EXPOSICION
Avda. Reyes Católicos, 20 

Tel.: 38 22 52

Visiten nuestra 
fábrica y  en 
la exposición elija 
Vd. una boisserie, 
despacho, comedor 
o uno de nuestros 
muelles auxiliares. 
‘Jabricados por 
e?(pertos artesanos 
en lupas y  
marquetería.

FABRICA
C/Ramón y Cajal, 67 

Tel.: 38 09 56 -Fax: 38 04 91

SONSECA
(TO LEDO )

CASA
.a

Carretera de Madrid, n.° I I  
28300 AR A N JU E Z (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 - 891 12 75

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industria l y los genera
dores serie residencial. 
Silenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendim iento

/  T U R p g C H L O R ^
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i ]  ESTE MES, AGUA 
DEL CANAL

A finales de este mes de 
diciembre, Toledo 
comenzará a abastecerse 
del agua del Canal de las 
Aves que a pesar de ser 
apta para el consumo 
humano, no es 
recomendable para los 
niños por su exceso en 
sulfates. El Ayuntamiento 
está reformando la red de 
abastecimiento en los 
barrios de Santo Tomé, 
Santa Teresa, Palomarejos, 
Santa Bárbara y 
próximamente en 
Covachuelas, ya que las 
viejas tuberías saltan 
constantemente cuando se 
produce un aumento en la 
presión del agua.

a  QUINCE AÑOS 
DE ABANDONO

Asociaciones vecinales, 
deportistas y ecologistas 
han constituido la 
Coordinadora para la 
Defensa del Espacio 
Natural Fuente del Moro, 
situado entre los barrios 
del Polígono y Santa 
Bárbara, para salvar este 
paraje del abandono que 
sufre «desde hace ya más 
de 15 años y desde que se 
marchó el ICONA de este 
lugar», según informa la 
propia Coordinadora, 
quien denuncia la pérdida 
de varios centenares de 
pinos por los incendios 
incontrolados en el 
vertedero municipal.

I I  RECOGIDA DE ARBOLES 
DE NAVIDAD

El Ayuntamiento pondrá 
en marcha una campaña de 
recogida de árboles de 
Navidad que tengan 
cepellón, con el fin de que 
la Escuela Taller pueda 
reimplantar estos árboles 
en las riberas del Tajo. Los 
vecinos, cuando acaben las 
fiestas, deberán llevar sus 
abetos a los Centros 
Cívicos de los barrios y allí 
serán recogidos por los 
alumnos de la Escuela 
Taller.

i

SIETE DIAS TOLEDO
■  AUN SIN SUSTITUTO

Hace casi un mes que dimitió 
el concejal de Tráfico de 
Toledo, José Luis Calvo 
Chiva, y el alcalde, quien 
asumió provisionalmente 
estas competencias, aún no 
ha nombrado su sustituto, 
«estamos estudiando quién se 
ocupará de esto. No tenemos 
por qué nombrarle en el 
próximo pleno del lunes» nos 
comentaba Joaquín Sánchez 
Garrido.

—o o o

I I  CAJA MADRID SALVARA 
LA PUERTA BISAGRA

La Fundación Toledo ha 
conseguido que Caja Madrid 
financie la restauración de la 
deteriorada Puerta de 
Bisagra que ya necesitó una 
intervención de urgencia al 
desprenderse algunos de sus 
elementos. Las obras, que 
comenzarán en enero, 
cuestan 21 millones de 
pesetas, de los cuales la 
entidad bancaria aporta 15 y 
el resto será cubierto por la 
propia Fundación. Los 
trabajos, dirigidos por el 
Ministerio de Cultura, 
consistirán en realizar una 
escalera de acceso a la 
fachada y en consolidar el 
granito de su estructura que 
se ha convertido en arena 
por la contaminación.

-ooo
a  UN NIVEL OLIMPICO
En el XIII Trofeo Diputación 
de Judo, que este año ha 
tenido carácter nacional al 
invitar a las selecciones de 
Madrid, Castilla-León y 
Valencia, participaron tres 
deportistas olímpicos e la 
capital española y los 
preolímpicos de la región 
José Ramón Zarate y Luisa 
Martínez. La selección 
castellano-manchega 
consiguió el tercer puesto en 
la categoría masculina y el 
segundo en la femenina.
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SIETE DIAS 'íA iA V EtiA
■  NOVECIENTAS MUJERES 

PREVINIENDO 
EL CANCER DE MAMA

Se está desarrollando en 
Talavera el programa de 
detección precoz del cáncer 
de mama, organizado por la 
Consejería de Sanidad en 
colaboración con el Insalud. 
Un 64 por 100 de las poco 
más de 900 mujeres a las que 
se ha llamado han acudido a 
la cita que se les fijó. Estas 
mujeres pertenecían al 
considerado grupo de riesgo, 
entre los 45 y 65 años.

—OOO

■  SE APROBO EL PROYECTO 
DEL MATADERO

El Pleno Municipal aprobó, 
gracias a los votos 
favorables del PSOE e IU, 
el proyecto del Mercado de 
Ganados que se construirá 
frente al polígono de 
Torrehierro, en un terreno 
de los hermanos García 
Vidal, a los que se pagará 
35 millones de pesetas. El 
presupuesto del mercado, 
que el portavoz popular 
calificó de «chapuza», es de 
1.250 millones. El 
Ayuntamiento tendría que 
aportar la mitad 
aproximadamente tras las 
subvenciones recibidas por 
la Junta, el FEOGA y el 
Ministerio de Agricultura.

-OO O

■  CC.OO. ACUSA 
AL AYUNTAMIENTO

Luis Miguel Hernández,
secretario de empleo de 
CC.OO. de Toledo, ha 
acusado ante la comisión 
provincial del INEM al 
Ayuntamiento de Talavera de 
utilizar los fondos para zonas 
deprimidas para contratar a 
siete trabajadores de parques 
y jardines y cuidado de la red 
viaria. CC.OO. afirma 
además que estos trabajadores 
no respetan el convenio 
alcanzado.

■  NUEVA COMISARIA 
EN EL 93

Una nueva comisaría 
podría empezar a 
construirse en el próximo 
año, después de que el 
senador Alfredo Arija 
presentara una enmienda a 
los Presupuestos del 
Estado, a sugerencia de 
Isidro Flores, alcalde de 
Talavera, y Agustín 
Esteban. Hace siete años 
que la ciudad espera 
sustituir las dependencias 
policiales de la Plaza del 
Pan que no reúnen las 
condiciones adecuadas para 
su buen funcionamiento, ya 
que no disponen siquiera de 
celdas propias. Para la 
ubicación del nuevo 
inmueble se han señalado 
terrenos de La Alameda, 
aunque aún no está 
decidido.

■  PUERTA DE CUARTOS, 
OTRA VEZ PROBLEMAS

La Puerta de Cuartos ha 
vuelto a ser noticia 
relacionada con el mundo 
de la droga. Una de los 17 
traficantes detenidos por la 
Policía recientemente ha 
sido puesta en libertad al 
transcurrir 72 horas, 
causando la confusión en el 
barrio. La presidenta de la 
Asociación de Vecinos 
Ruiz de Luna ha asegurado 
que esta traficante ha 
amenazado ya a algunos 
vecinos a su llegada a la 
calle Olivares, donde vive.

1I0LA DE ATRACOS
El Banco Central Hispano 
ha sido el último afectado 
por la ola de atracos que 
parece extenderse por la 
ciudad en los últimos 
meses. Treinta y tres 
millones de pesetas se 
llevaron unos individuos 
encapuchados que 
obligaron al apoderado a 
abrir la caja fuerte del 
banco. Según la Policía, los 
atracadores no son los 
mismos que el día anterior 
intentaron robar en el 
Banco Bilbao, sin 
conseguirlo.

I
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B  ORGAZ, QUEJAS POR 
EL CABLEADO DE LA PLAZA

El cambio del tendido 
eléctrico que se está 
llevando a cabo en la plaza 
de Orgaz ha provocado el 
enfado de sus vecinos que 
han visto cómo los gruesos 
cables cruzan por medio 
de sus fachadas. En otros 
casos, también se han 
taladrado vigas que 
configuran los típicos 
soportales, poniendo en 
peligro las estructuras de 
la vivienda. El 
Ayuntamiento está 
recibiendo numerosas 
críticas, dado lo 
antiestético de las obras, 
realizadas, por otra parte, 
sin el consentimiento de la 
Comisión Provincial de 
Patrimonio.

■  SONSECA, JUICIO 
POR VIOLACION

El juicio contra Félix 
Martín Rodríguez,
presunto violador de una 
joven sonsecana, tuvo 
lugar el pasado martes en 
la audiencia provincial de 
Toledo. El fiscal pidió 13 
años de reclusión menor 
para el presunto agresor y 
un millón de pesetas de 
indemnización para la 
víctima. S.M.M.G. de 22 
años de edad fue atacada 
el 29 de septiembre de 
1991, cuando regresaba de 
la discoteca de la 
localidad, a las dos y 
media de la madrugada.

SIETE DIAS jV I Ü j JT
r _ i  r ,

^  3

■  ASOCIACION CULTURAL 
EN AJOFRIN

La gran participación ha sido 
la nota más destacada de la 
asociación cultural de 
Ajofrín, desde su reciente 
creación. La asociación ha 
sido designada como 
Aljofarin, nombre que según 
los más entendidos podía 
haber sido el antiguo de la 
villa de Ajofrín. Esta 
asociación está compuesta 
por gente en su mayoría de 
esta población y la Junta la 
forman nueve miembros.

—ooo
■  MORA: IU INSISTE 

EN LA CREACION 
DE UN COMEDOR 
PARA LA GUARDERIA

IU de Mora se muestra a 
favor de que en el Centro de 
Atención a la Infancia de la 
localidad se instale un 
servicio de comedor, 
entendiendo que hay 
financiación suficiente, 
contemplada en el convenio 
suscrito con Bienestar 
Social. IU propone al 
alcalde, Valentín Bravo, la 
elaboración de un 
presupuesto total del CAI, 
así como un riguroso 
cumplimiento del convenio 
de colaboración, suscrito con 
la Consejería que conlleva el 
establecimiento de un 
comedor.

-ooo
9  FERIA DEL LIBRO
Hasta hace escasamente 
unos días, los vecinos de 
Mora pudieron disfrutar de 
la feria local del libro. 
Varias editoriales 
presentaron sus colecciones 
desde el día 5 hasta el 13 
en la glorieta de la 
localidad. Numeroso 
público acudió a los stands 
para adquirir sus libros 
preferidos. No tuvieron 
problemas ya que estas 
editoriales ofrecieron 
cantidad y variedad.
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SIETE DIAS
■  CAMBIOS EN EL PP 

DE QUINTANAR
Vicente Verdugo es, desde 
esta semana, el nuevo 
presidente local del Partido 
Popular en Quintanar de 
la Orden, en sustitución de 
Santiago Rubio, quien 
hasta ahora había ostentado 
este cargo. Verdugo fue 
elegido en el transcurso de 
la Asamblea celebrada 
anualmente para tratar la 
renovación de la Junta 
local del partido, que 
quedó completada con 
Juan Justo Botija como 
vicepresidente, José Luis 
Cieuéndez, como 
secretario y los cinco 
vocales.

■  CAMUÑAS, SIN 
SUBVENCIONES PARA 
LAS PISTAS DEPORTIVAS

La subvención concedida 
para construir las pistas 
polideportivas escolares en 
Camuñas ha sido 
cancelada al no cumplir el 
Ayuntamiento uno de los 
requisitos exigidos: ofertar 
un terreno a no más de 100 
metros del colegio. José 
Luis Martín, concejal 
socialista y miembro de la 
Asociación de Padres de 
Alumnos, comentó que la 
decisión les había sido 
comunicada por el Director 
Provincial de Educación, 
Jesús Fernández Vaquero 
quien, ya en agosto, había 
avisado al Concejal de 
Deportes de que los 
terrenos elegidos por la 
corporación municipal eran 
inviables.

■  POLEMICA EN 
VILLACAÑAS POR EL 
HORARIO DE LOS PLENOS

Los concejales del PP en el 
Ayuntamiento de 
Villacañas no asistieron al 
último pleno celebrado en la 
localidad por discrepar con 
el horario elegido, seis de la 
tarde, para su convocatoria. 
«El equipo de gobierno sólo 
pretende fastidiarnos 
convocando plenos en horas 
de trabajo, cuando lo 
normal es que se celebren a 
partir de las ocho», 
manifestaba Modesto Sánz, 
portavoz del PP.

■  MATANZA EN VILLACAÑAS
La peña villacañera El Peto 
ha celebrado su tradicional 
matanza anual. Los 
miembros de este 
dicharachero grupo, una vez 
«sacrificado» el cerdo 
procedieron a realizar el 
habitual ritual de 
participación y limpieza de 
todas las partes del animal. 
Como colofón una sabrosa 
comida para asegurarse de 
la calidad del mismo.

—o o o

.  CriÁ
■  CURSO DE ADULTOS 

EN VILLANUEVA
Sesenta y cinco vecinos de 
Villanueva de Alcardete se
han inscrito en el Curso de 
Educación de Adultos que 
acoge a alumnos con edades 
comprendidas entre los 18 y 
los 50 años de edad.
La organización corre a cargo 
del Ayuntamiento y con estas 
clases se pretende que los 
asistentes obtengan el título de 
graduado escolar. Las clases 
son impartidas por la profesora 
de E.G.B, Pilar Vieco.

■  CAMPEONATO DE DARDOS 
EN QUINTANAR

Francisco Ortega ha sido 
el ganador del II 
Campeonato de Dardos 
organizado por Cachele's 
Bar en Quintanar de la 
Orden. La competición, 
que comenzó el día 2 de 
octubre, contó con la 
participación de 32 
concursantes que mostraron 
su destreza a la hora de 
«apuntar» y «atinar». José 
Luis Escudero, Angel Luis 
Argudo y Miguel Angel 
Ajenjo han conseguido el 
segundo, tercer y cuarto 
puesto, respectivamente.

-ooo
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■  ENCUENTRO DE CORALES 
EN LA PUEBLA

Con la asistencia de 
numeroso público, se celebró 
en La Puebla de Montalbán 
el III Encuentro Regional de 
Agrupaciones Corales que 
tuvo como escenario la 
iglesia parroquial de los 
Padres Franciscanos y en el 
que participaron las corales 
de Ciudad Real y Recas. En 
la fotografía se puede ver a 
los cantores de la coral de 
Recas en un momento de su 
actuación.

0  PRIMER ESTUDIO 
PROFUNDO SOBRE 
ESCALONA

Escalona y su comarca 
han sido objeto de un 
profundo estudio a través 
de la tesis doctoral 
elaborada por el médico 
Rafael Casquero Ruiz. 
Este estudio, primero de 
estas características, consta 
de 1.200 páginas, en las 
que se analiza 
detalladamente la 
antropología médica de la 
zona. Entre las 
conclusiones de la tesis 
destaca la importancia del 
curanderismo, la diferencia 
entre las enfermedades 
mentales rurales y las del 
medio urbano, o la 
microeconomía que 
permite un perfecto 
mantenimiento del 
equilibrio ecológico. Este 
trabajo, ya editado, ha sido 
subvencionado 
parcialmente por el 
Ayuntamiento de 
Escalona.

■  CUMPLEAÑOS DELPSOE 
EN FUENSALIDA

Los militantes y 
simpatizantes del PSOE en 
la localidad de Fuensalida 
celebraron una cena para 
conmemorar el quinto 
aniversario de la fundación 
de la Agrupación Local 
socialista en el municipio. 
Antes de la cena, tuvo 
lugar un mitin en el Salón 
de Correos en el que 
participaron el secretario 
general del partido en 
Castilla-La Mancha,
Juan Pedro Hernández 
Moltó y el presidente de la 
Diputación, Adolfo 
González Revenga.

—o o o

j

_____

□  SEMANA DE LA FAMILIA 
EN RECAS

■  DOMA VAQUERA 
EN ILLESCAS

Durante toda esta semana se 
ha desarrollado en la 
localidad de Recas una serie 
de conferencias sobre la 
familia, organizadas por la 
parroquia. El objetivo 
prioritario de estas 
ponencias, dirigidas por 
psicólogos, sacerdotes, 
etcétera, ha sido el de 
mejorar las relaciones entre 
padres e hijos, así como 
fomentar la comunicación 
entre los distintos miembros 
del núcleo familiar.

Organizado por la 
Federación de Hípica de 
Castilla-La Mancha, en 
colaboración con el 
Ayuntamiento de Illescas, 
se ha celebrado en el 
restaurante Vara el II 
Concurso Regional de 
Doma Vaquera. En el 
concurso, que duró dos días 
y contó con gran asistencia 
de público, participaron 17 
jinetes, siendo el ganador de 
la prueba el representante 
de la localidad de 
Madridejos.

-O O O
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E l  ex alcalde de Illescas, 
José Vicente Inogés, deberá 

ingresar en prisión al haber 
ratificado el Tribunal 
Supremo la sentencia 

impuesta por la Audiencia 
Provincial de Toledo, por la 

que se le condenaba a seis 
meses y un día acusado de un 

delito de imprudencia 
temeraria. Inogés fue 

procesado al derrumbarse el 
muro de un parque, accidente 
que provocó la muerte de una 

joven de 21 años. Ascensión, la ¡oven fallecida, y su amiga Inma, herida en el accidente, en un banco del parque. Detrás se puede ver el muro
que se derrumbó sobre ellas.

RATIFICADA LA SENTENCIA CONTRA EL EX ALCALDE DE ILLESCAS

José V icente Inogés 
deberá ir a la cárcel

os familiares de Ascen
sión Mora Diez, la joven 
de 21 años fallecida al 
caerle encima un muro 
en el parque Príncipe de 
Asturias, consideran jus
ta la decisión del Tribu
nal Supremo que ratifica 

la impuesta por la Audiencia 
Provincial de Toledo, en la 
que se condenaba a seis me
ses y un día de prisión menor 
al ex alcalde de Illescas, el 
socialista José Vicente Ino
gés.

La sentencia de la Audien
cia contempla, además, la 
suspensión de todo cargo pú
blico y el derecho al sufragio 
para Inogés, durante el tiem
po que dure la condena, y fija 
una indemnización de 12 mi
llones de pesetas para los pa
dres de la joven muerta.

«Nos parece faltal que el 
ex alcalde esté alargando el 
proceso porque no quiere ir a 
la cárcel, al parecer el dinero 
no le importa pero sí ir a pri
sión, yo tampoco quiero que 
mi hija esté en el cementerio 
y lleva ocho años y medio allí

y no ha vuelto», con estas pa
labras resumía Dolores, la 
madre de la joven fallecida en 
1984, el dolor y la rabia que, 
todavía, siente la familia en 
estos momentos.

La madre de Ascensión 
dice que el ex alcalde «se 
puede poner como se ponga 
que no le perdonamos, y si 
tiene que ir a la cárcel que 
vaya, es el único daño que 
podemos hacerle después de 
ocho años sufriendo».

Dolores recuerda cómo el 
día del accidente oyó un gran 
estruendo y corrió al parque 
donde, ayudada por uno de 
sus hijos, sacó a Ascensión 
de entre los escombros, con 
las dos piernas rotas. Esta 
mujer, menuda y vestida de 
luto riguroso, también re
cuerda que su hija pequeña 
permaneció 14 días ingresa
da en el hospital de Toledo, 
donde falleció a consecuen
cia de una infección. Dolo
res tampoco olvida el trato 
recibido por parte de Inogés, 
«nuestro vecino de toda la 
vida, vivíamos puerta con

puerta y le hemos visto en 
cer». «Mientras mi hija esti 
vo viva, explica Dolores, v 
no a nuestra casa llorando 
diciendo que él había teñid 
la culpa, cuando Ascensió 
murió, no volvió por nuestr 
casa, ni siquiera para dai 
nos el pésame».

mm MALOS MATERIALES

Mariano Mora, padre d 
la muchacha, asegura que 1 
pared que se derrumbó, ta 
sólo 14 meses después de se 
construida, «no tenía base su 
ficiente y estaba realizad, 
con materiales de mala cali 
dad, ladrillos lisos y a medí 
cocer, procedentes de una fá 
brica propiedad de José Vi 
cente Inogés». Este hombre 
que pidió la jubilación antici 
pada a raíz de la muerte de si 
hija, señala que el accidenta 
se debió a que la obra se eje 
cuto por un peón de albañil 
pero sin la supervisión de ui 
aparejador o arquitecto y su 
braya que más de un vecim 
había puesto en conocimientc 
de los concejales que «la pa 
red estaba venciéndose».

Angelines, hermana de 1; 
fallecida, afirma muy afecta 
da que la intención del ex al 
calde «es que no la dejemoi 
descansar en paz, después dt 
hacernos faena tras faena» 
asegurando que «nos han sus
pendido juicios por su culpe 
y ha llegado a comprar a ur. 
abogado nuestro, sólo pare, 
no ir a la cárcel». La familk 
considera que le ha perjudica-
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Dolores y Mañano, padres de la joven fallecida, se han ido a vivir a Cedillo, porque no 
soportaban vivir en lllescas y en una casa situada enfrente del parque donde murió su hija.

do el hecho de que Inogés 
fuera abogado y ex alcalde, 
haciendo hincapié en que al 
Ayuntamiento de lllescas le 
defendió Joaquín Sánchez 
Garrido, entonces ex alcalde 
de Toledo, y subrayando que 
«siendo Inogés abogado, tie
ne mano en esos ambientes».

Los padres de Ascensión 
se han ido a vivir a Cedillo 
del Condado, abandonando 
la casa en la que vivían en el 
momento del accidente, al es
tar situada enfrente del par
que donde ocurrió la tragedia 
y «porque nos da horror ver 
a algunas personas de Illes- 
cas, por lo que cuando veni
mos no salimos salvo para ir 
al cementerio». Los sobrinos 
de Ascensión Mora, no jue
gan en esa zona verde, «se lo 
Iremos prohibido, y aunque 
los pequeños a veces protes
tan, los mayores entienden 
que no pueden jugar en el 
mismo sitio donde murió su 
tía».

El abogado de la familia, 
Antonio Muñoz Perea, ma
nifestó a BISAGRA que «no 
tiene sentido que Inogés re
curra la sentencia del Supre
mo, ya que este recurso no 
tendría ni pies ni cabeza, y 
podría no ser admitido a trá
mite, como ocurre en el 9 por 
100 de los recursos, puesto 
que al Tribunal Constitucio
nal se acude por violación de 
derechos constitucionales y 
está muy claro que esta cir
cunstancia no se ha dado en 
este caso».

mm SEGUNDA CONDENA

Para Muñoz Perea, el pro
blema del ex alcalde de Illes-
cas «es que tiene que cumplir 
la pena impuesta, ya que es

la segunda vez que le conde
nan a prisión. La primera vez 
fue condenado por un delito 
de coacciones en la persona 
del secretario municipal, y en 
aquella ocasión, por ser la 
primera vez y al tratarse de 
una pena inferior a un año de 
cárcel, se le aplicó la condi
cional. Ahora, ya no le queda 
otra alternativa, a no ser que 
se produzca alguna circuns
tancia extraña, que su ingre
so en un centro penitencia
rio».

José Vicente Inogés cuen
ta con la solidaridad de algu
nos concejales del Ayunta
miento, como Rafael García 
Recuero, primer teniente de 
alcalde, quien asegura que «a 
pesar de ser de distinto signo 
político, lamentaría que José 
Vicente tuviera que ingresar 
en prisión, por una situación 
derivada de su cargo públi
co». El edil del PP subraya 
que «me molestaría que Ino
gés acabara en la cárcel por
que un accidente de estas ca
racterísticas es algo que nos 
podría pasar a cualquiera, 
por lo que estaría a favor de 
ejercitar una acción a favor 
de Inogés, si esto fuera posi
ble».

García Recuero no cree 
que «los alcaldes tengan que 
pagar con su responsabilidad 
civil por hechos y compromi
sos políticos. La obra clel mu
ro se hizo un poco a lo loco, 
quizá por parte de José Vi
cente Inogés, y quizá a la 
persona que ejecutó la pared 
no le dieron los medios nece
sarios para hacerlo, pero de 
ninguna manera se pensó que 
fuera a resultar como resul
tó». •

DE SANTO TOME
MAZAPAN

UNA

EL MAZAPAN DE SANTO TOMÉ,
VIF.NF

SOLO, DE ALMENDRA LIMPIA, 
HUEVO FRESCO, BUEN AZUCAR 
Y SABIDURIA ARTESAN A.
SIN ADITIVOS NI CONSERVANTES.
UNA FORM ULA M AGISTRAL PARA 
CONSERVAR
UN PRESTIGIO CENTENA]

DELICIOSAMENTE 
CLASICO.

Casa Central: Santo Tomé. 5.Í**'' lett.:,
Sucursales:

Pza. de Zocodover, 7.Teif.: 22 11 68.
CJ Esparteros, 7. Telf.: 21 09 19.

Pza. del Salvador, 7. Telf.: 22 37 63. 
d  Uruguay, (Ctro. Comercial Sta. Teresa.), Telf.: 25 42 96. 

Avda. Portugal, (Ctro Comercial Buenavista.), Telf.: 25 05 07
•  ANA M. PASTOR
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H a s t a  el próximo mes de 
enero han dado de plazo los 

responsables de la oficina 
de Correos de Sonseca para 

que los vecinos actualicen 
la numeración de los 

domicilios, modificados en 
tres ocasiones diferentes. A 
partir de esa fecha Comeos 

está dispuesto a devolver 
todas las cartas con 

dirección incorrecta, que 
son el 80 por 100 de la 

correspondencia. Los carteros de Sonseca a ta hora de repartir la correspondencia se encuentran con la dificultad de la incorrecta
numeración de los domicilios.

DISPUESTO A DEVOLVER TODAS LAS CARTAS CON SEÑAS INCORRECTAS

Correos
da un ultim átum  a Sonseca

ace unos días dos veci
nos de Sonseca pre
sentaron sendas denun
cias contra Carlos Ba
rrero, jefe de la ofici
na local de Correos, 
acusándole de ser el

_____ culpable de los cortes
de luz que, últimamente, se 
vienen produciendo en la lo
calidad. Al parecer, en Iber- 
drola les habían informado de 
que Correos no enviaba a los 
domicilios los recibos de la 
luz «porque no quería». En 
los últimos meses -según in
formó a BISAGRA el jefe de 
Correos, Carlos Barrero-, 
Iberdrola ha dejado sin sumi
nistro eléctrico a los propieta
rios de unas 150 huertas, ba
sándose en el impago de los 
recibos. Desde entonces a 
Correos han llegado más de 
200 quejas de los titulares de 
estos pozos, muchos de ellos 
se han enfrentado frontalmen
te y hasta han llegado a ame
nazar al responsable de la ofi
cina, Carlos Barrero.

José Sánchez ha sido uno 
de los afectados. Este sonse
cano se dirigió a la oficina 
central de Iberdrola en Tole

do y allí le comunicaron, pre
cisamente, que si le habían 
cortado la luz había sido poí
no pagar. José no había abo
nado el importe porque a su 
domicilio no había llegado el 
recibo. Pero la clave de toda 
esta historia se encuentra en 
la compañía eléctrica y no en 
Correos. O al menos eso fue 
lo que explico a BISAGRA, 
el jefe de servicio, Carlos 
Barrero. Según Barrero en 
Iberdrola han perdido las se
ñas de contacto, domicilio ha
bitual, y los recibos de los po
zos los mandan a la dirección 
de las huertas, «el cartero re
parte, únicamente, dentro del 
casco urbano, no sale al 
campo» matizaba Carlos Ba
rrero que no entiende, «por 
qué Iberdrola se enfrenta con 
nosotros, sabiendo que el 
error es suyo».

<m® ABONAR EL REENGANCHE

Y mientras se soluciona
ban los inconvenientes, afec
tados como José Sánchez o 
Pilar Rojas se cansaban de 
dar vueltas preguntando en 
un sitio y en otro con infruc

tuosos resultados. Ante todo 
había que informar a Iberdro- 
la, con un certificado de resi
dencia en la mano, del domi
cilio actual para que de nuevo 
el dato fuera recogido por los 
ordenadores, «me comunica
ron que lo iban a actualizar 
pero, por ahora, sólo han si
do buenas palabras», subra
yaba José Sánchez. «No es 
de mucha formalidad que ex
travíen los datos», señalaba 
Pilar a la que, igualmente, le 
han cortado la luz de su pozo, 
«nosotros no tenemos que pa
gar las consecuencias». Tan
to José como Pilar, al igual 
que el resto de perjudicados, 
han tenido que abonar 3.000 
pesetas por el reenganche.

Fuentes de Iberdrola reco
nocían que el error había sido 
de la Compañía, «perdimos 
los datos», e informaban, 
además, que para el próximo 
mes todo estará solucionado 
«al aplicarse en Iberdrola un 
nuevo sistema de informática, 
se han recuperado las señas, 
prácticamente, en un cien por 
cien». Los derechos de repo
sición no se van a cobrar, se
gún estas mismas fuentes, y a
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los usuarios que se les haya 
cobrado, se les devolverá el 
dinero.

@X§)® ACTUALIZACION GENERAL

Pero los problemas de Co
rreos en Sonseca van más 
allá. Se trata, sobre todo, de la 
actualización general de los 
domicilios del pueblo, por 
eso, «no me conformo con 
que Iberdrola me solucione 
las cartas de los pozos, voy a 
exigir que me actualicen to
dos los edificios del casco», 
indicaba el jefe de Correos, 
Carlos Barrero. Y buena 
disposición, al menos, hay 
desde Iberdrola: «Cuando se 
tome lectura se comprobará 
la dirección exacta de con
tacto». Dentro de esta línea, 
desde la oficina local de Co
rreos ya se está requiriendo, 
igualmente, que los clientes y 
los bancos de la localidad co
laboren en este trabajo. Hay 
que tener en cuenta que el de
sarrollo de Sonseca ha hecho 
que los números de los domi
cilios se hayan cambiado en

tres ocasiones. Hay casas que 
varían en 26 números. A par
tir de enero, Correos se va a 
limitar a entregar la corres
pondencia que tenga las señas 
conectas, «voy a devolver las 
cartas que no vengan con la 
dirección exacta. Está dentro 
de la legislación», indicaba 
Carlos Barrero. Y es que ac
tualmente, un 80 por 100 de 
los envíos postales vienen 
mal dirigidos, «si llegan a su 
destino es porque el cartero 
trabaja a la antigua usanza. 
Conoce personalmente al 
destinatario». Pero esto no 
sirve cuando en plantilla se 
incluye personal nuevo que 
se limita al número porque 
desconoce el pueblo y a los 
vecinos.

Si a todo esto se añade la 
falta de personal y las caren
cias de una oficina con poco 
más de cuatro metros cuadra
dos para siete funcionarios no 
es de extrañar que las cartas 
lleguen a su destino con algu
nos días de retraso. Aunque 
según Carlos Barrero, no 
tantos como dicen: «La me

dia de reparto es de tres días, 
desde la fecha deI depósito, 
en pocos casos de cinco 
días». Hay que indicar, tam
bién, que Sonseca da mayor 
número de cartas diarias que 
todos los pueblos que forman 
la conducción juntos: Villa- 
franca, Orgaz, Yébenes, Ur
da, Camuñas, Consuegra, 
Madridejos, «S onseca  dupli
ca el depósito en la conduc
ción». Por otra parte, el gran 
recorrido que deben hacer los 
carteros -70 kilómetros dia
rios- hace imposible el repar
to completo de la zona. Esta 
situación se puede agravar en 
las próximas Navidades, fies
tas que ya están temiendo los 
carteros sonsecanos aunque 
como decía el jefe de Co
rreos, Carlos Barrero, «ha
brá que poner más entusias
mo y voluntad» y es que el 
trabajo de Correos en Sonse
ca es extraordinario y al me
nos en estos días tan entraña
bles el cartero no dejará de 
llamar dos veces a la puerta. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Iberdrola
devolverá el dinero 
a los afectados 
por los cortes 
de luz.

L a  numeración 
de las calles 
ha cambiado 
en tres ocasiones.

©
SIN NECESIDAD DE SER SOCIO

P IS T A S  D E  S Q U A S H  (por 800 pías, pareja/sesión) 
G IM N A S IO  D E  M A N T E N I M I E N T O  (por 3.000 ptas.) 

C L A S E S  D E  A E R O B IC  (por 3.000 ptas.) 
S A U N A S  F IN L A N D E S A S  (por 500 ptas.)

R A Í  O S  U .V .A .
E S T E T I C I S T A  D I P L O M A D A  

C O N S U L T A  M E D I C A  
B A R - C A F E T E R IA  (Entrada libre)

HORARIO: 11 de la mañana a 10,30 de la noche 
(incluso sábados y domingos)

S Q U A S H  T O L E D O
Ctra. Madrid-Toledo, km 63 - TeL: 35 31 97 

OLIAS DEL REY (Toledo)

INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
MATERIAL ELECTRICO 
HI-FI -  VIDEO -  TV

e

© •

F U N D A D A  E N  
1820

T O L E D O
Avda. Carlos III, 7 

Tels.: 22 37 3 5 - 2 2  02 06 
Fax: 22 68 83
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D e s p u é s  de dos años de 
ausencia, el atletismo ha 

vuelto a Quintanar de la 
Orden. Mil setecientos 

atletas, entre ellos figuras 
de la talla de José Luis 
González y Ana Isabel 

Alonso, se dieron cita 
en la localidad manchega 

para participar en el «Cross 
del Vino». El Cross del Vino congregó a más de 3.000 espectadores en el circuito polideportivo. El toledano José Luis González abandonó

a unas vueltas del final.

EL ATLETISMO VUELVE A QUINTANAR

Mil setecientos 
atletas aseguraron 

el éxito
del "Cross del Vino”

bonzález 
abandonó 
en la mitad 
de la prueba.

M i , setecientos 
atletas 
participaron 
en el cross.

esde primeras horas 
de la mañana del do
mingo los alrededo
res del circuito del 
polideportivo munici
pal estaban a rebosar. 
El buen tiempo y la 
numerosa afluencia 

de publico, cerca de 4.000 
personas, muchas de ellas 
procedentes de pueblos de la 
comarca, auguraban una bue
na jornada deportiva. Y así 
fue. Ni tan siquiera el aban
dono de una de las estrellas 
de esta XIII edición del 
Cross Internacional de Quin
tanar de la Orden, el toleda
no José Luis González, em
pañó esta prueba atlética 

Los verdaderos protago
nistas del día fueron los co
rredores marroquíes, que 
arrasaron en los 10.000 me
tros en la categoría promesa- 
senior, colocándose cuatro 
de ellos entre los 10 prime-

El marroquí Rahmouni Tajani venció en los 10.000 metros. Los corredores del país 
norteafricano fueron los protagonistas de la prueba.

ros clasificados. En esta 
prueba, Rahmouni Tajani,
con un tiempo de 31 minu
tos, entraba en primera posi
ción seguido por su compa
triota, Masoudi y el portu
gués Paulo Gomes. Los 
otros dos representantes de 
Marruecos llegaban en sép
tima y octava posición. En 
cuanto a la participación fe
menina, cabe destacar el 
buen papel realizado por el 
conjunto portugués, que se 
alzó con el triunfo individual 
y por equipos en la categoría 
promesas. Precisamente, la 
vencedora en esta prueba, 
Felicidad Cena, protagoni
zó la anécdota de la jornada. 
La menuda mediofondista

lusa, al conocer que una de 
las recompensas reservadas 
a los vencedores era la de re
cibir su peso en vino, hizo el 
amago de pesarse con pie
dras en los bolsillos para que 
le correspondieran algunos 
litros más.

También hay que destacar 
la buena carrera de 4.000 
metros realizada por Fer
nando Fernández Gaitán
en la categoría veteranos, 
donde se alzó con el triunfo.

« x t ®  CONVIVENCIA

Tanto organizadores como 
participantes coinciden en 
afirmar que este cross ha si
do todo un éxito. Atletas per-
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El principal objetivo del Cross Internacional de Quintanar es la promoción 
del deporte base.

Los atletas descansan después del esfuerzo realizado en la carrera.

fenecientes a 59 clubes de to
da España, y algunos proce
dentes de países europeos, 
norteafricanos e hispanoa
mericanos empezaron a lle
gar a Quintanar a partir del 
sábado. Cerca de 200 de es
tos deportistas fueron aloja
dos por familias quintanare- 
ñas en sus domicilios, aten
diendo a la llamada realizada 
por los organizadores en la 
que se pedía la colaboración 
de todo el pueblo para que 
estas jornadas no solamente 
fueran deportivas sino tam
bién de convivencia.

Manuel Goya, alcalde de 
la localidad, muestra su sa
tisfacción por los resultados 
obtenidos, sobre todo porque 
se ha conseguido el principal 
objetivo de este cross: «pro
mocional■ el deporte base

dando la oportunidad a los 
chavales de ver competir a 
atletas de élite de los que, 
indudablemente, siempre 
pueden aprender algo». En 
este sentido, Goya resaltaba 
la colaboración de José Luis 
González, quien días antes 
de celebrarse el cross se 
acercó a la localidad para 
impartir unas charlas y dar 
una serie de consejos prácti
cos a los chavales.

El pueblo de Quintanar 
se ha volcado en la organiza
ción de esta prueba atlética 
en la que han participado ac
tivamente asociaciones y co
lectivos locales. Según mani
festaba Manuel Goya, ha si
do precisamente este apoyo 
y la ayuda económica reali
zada por los comerciantes de 
la zona -y  en especial del

sponsor de la prueba, «Vinos 
D. Fadrique»-, que han 
aportado el 70 por 100 de los 
4.000.000 de pesetas presu
puestados, los que han hecho 
posible el éxito de la misma.

Quintanar ha recuperado 
su cross y con él una oportu
nidad única para promocio
nal- el deporte base y ver en 
acción a atletas de élite. Pero 
además, durante un fin de se
mana, esta localidad manche- 
ga ha sido punto de encuen
tro para numerosos jóvenes 
deportistas venidos de toda la 
geografía española, que han 
disfrutado no sólo con el de
porte sino también con la for
midable acogida brindada 
por los quintanareños.

Los atletas
marroquíes
arrasaron.

•  TEXTO: CARMEN VALIENTE 
•  FOTOS: ANGEL SERRANO
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U n  año más el pueblo de 
Villacañas se «echó» a la 

calle para demostrar su 
devoción a la que es, sin 

duda, una de las imágenes 
religiosas más veneradas de 
la provincia: la Inmaculada.

Un multitud que rondaba 
las 4.000 personas escoltó a 

la Virgen hasta su ermita 
ofreciendo una imagen que 

recordaba a las que se viven 
durante la Semana Santa 

andaluza.
Cuatro mil personas asisten a la procesión de la Inmaculada en Villacañas.

DIA DE LA INMACULADA 
EN VILLACAÑAS

El Rocío toledano

Pocas imágenes son tan ve
neradas como la de la In
maculada Concepción en 
Villacañas. El día 8 de 
diciembre, a la hora de la 
procesión, casi ningún vi- 
llacañero permanece en 
su casa. El pueblo toma la 
calle formando un río huma-

I  odo el pueblo 
sale a la calle 
para acompañar 
a “su” Virgen.

no que acompaña a la Virgen 
a lo largo del escaso kilóme
tro que separa la iglesia pa
rroquial de la ermita de la 
Concepción. Cuando la ima
gen llega a su destino han 
transcurrido casi dos horas, 
y la estampa ofrecida en los 
alrededores de la ermita es 
casi comparable a la del san
tuario deí Rocío, en la rome
ría de la Blanca Paloma, o a 
la presentada por la sevillana 
iglesia de San Gil a la entra
da de la Macarena en Sema
na Santa.

La devoción profesada en 
Villacañas a la Inmaculada 
Concepción la convierte en 
la patrona extraoficial de la 
localidad y el día de su con
memoración supone la festi
vidad religiosa más impor
tante del año celebrada en el

Uno de los días de la novena de la Virgen ha estado dedicado a los matrimonios 
que habían cumplido sus bodas de oro o de plata.

pueblo. La procesión es el 
acto central y el más multi
tudinario  -a lred ed o r de 
4.000 personas, en un pue
blo de 9.000, presencian el 
desfile procesional-, pero no 
el único. El día 28 de no
viembre se inicia un novena
rio mariano dedicado cada 
día a un colectivo de la loca
lidad, que a su vez se encar
ga de organizarlo. Este año, 
la primera jornada tuvo lu
gar con una misa manchega 
en la que se entonaron tradi
cionales rondeñas y seguidi
llas. Los días siguientes es
tuvieron dedicados al traba
jo, las hermandades, las vo
caciones, la catcquesis, los 
jóvenes, las amas de casa y a 
los ausentes, para terminar 
con un acto en el que se ho
menajeaba a las parejas que 
cumplían sus bodas de oro o 
de plata y en la que partici
paron 48 matrimonios.

Gran parte de las familias 
villacañeras pertenecen a la 
Hermandad de la Inmaculada, 
que, en la actualidad, cuenta 
con unos 1.300 miembros. El 
presidente de la misma, Emi
lio Santacruz, nos comenta
ba que todos los años, el di
nero que se recauda en la pro
cesión se invierte en realizar 
mejoras en la ermita o en ac
tividades relacionadas con la 
Virgen. En esta ocasión la ci
fra recogida podría aproxi
marse al millón de pesetas, 
según nos decía el párroco de 
la localidad, Gerardo Orte
ga y se destinará a la compra 
de bancos nuevos.

El día 8 de diciembre, to
dos los villacañeros tienen 
una cita obligada con su Vir
gen, y ninguno, ni los que vi
ven en el pueblo ni los que és- 
tán fuera suelen faltar a ella. •

•  c.v.
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uerem os despedir el 

9 2  dándote las g ra 

cias por haber confiado un 

año más en nosotros.

Por haber e leg ido  uno  

de n u es tro s  locales p a ra  

esas largas noches de los 

fines de sem ana.

Por haber estado junto  

a un equipo de profesiona

les, que trabajan para que 

tú  te  d iviertas.

Por todo ello, te  quere

mos dar las gracias y  ase

gurarte que el año próxim o  

seguiremos m ejorando por 

t í y  para tí.

C ad en a  Sku te  d e s e a  

unas fe lic es  f ie s ta s  y  lo

m ejor para el 9 3 .

LA DIRECCION

y  ~
Alfonso Beltrán

EL PORTON
TORRUOSi

i
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O  Blue Notes Trío
Este brioso conjunto 
de jazz actuó la pasada 
semana en Broadway.
El veterano trío 
ciudarrealefio supo cautivar
la sensibilidad 
de los asistentes con su 
propuesta de jazz-fusión, 
es decir, varios estilos de 
jazz metidos en un «tubo 
de ensayo» sabiamente 
agitados. Sus tendencias 
son producto de muchos 
años de andadura y 
de múltiples evoluciones. 
Antes eran un quinteto y 
contaban con una vocalista, 
ahora hacen jazz 
instrumental.

SOCIEDAD
El próximo día 11 de enero 
se celebrará en el Salto 
del Caballo el homenaje 
al compañero Esteban Pérez. 
Los protagonistas del evento
son de auténtico lujo,_ _ _ _ _
la selección española_ _ _ _ _
de fútbol-sala y el Caja 
Castilla-La Mancha, que han
accedido a sumarse_ _ _ _ _ _
al acontecimiento_ _ _ _ _ _ _
desinteresadamente. Las 
gestiones de Javier Lozano,
Vicente Nieto y_ _ _ _ _ _ _ _
Joaquín Collado han_ _ _ _ _
fructificado rápidamente.
La nota triste de la jornada 
futbolística volvió a darla 
el manager del Daimiel,
el tristemente célebre_ _ _ _ _
Manuel Torres Astilleros, 
un hombre esclavo de sus 
nervios y que se cree que tiene 
el monopolio de la fuerza.

O  Tierra
Pasan los años, las modas, la vida y las aves migratorias 
pero hay garitos que continúan manteniendo el tipo como si 
estuvieran totalmente ajenos a lo que acontece en el entorno. 
Un supuesto práctico de lo expuesto lo encarna el pub 
Tierra, que sigue con su fiel clientela, su música digerible y 
sus niñas modernas.

O  Camino de Miss España
La ciudarrealeña Nuria Val fue la protagonista del desfile 
celebrado en una conocida discoteca de Ciudad Real en el 
que tomaron parte todas las misses provinciales. Nuria, 
Miss Castilla-La Mancha, además participará el 19 de enero 
en el certamen de Miss España que tendrá lugar en Salou 
(Tarragona) y que será retransmitido por TELE 5.

Adiós ai curso 
de otoño

El Centro de Estudios
Internacionales
de la Fundación Ortega y
Gasset clausuró
la pasada semana
el curso de otoño.
Han tomado parte 
en esta experiencia 
92 estudiantes 
procedentes del otro lado 
del océano. Para el curso 
de primavera hay 
inscritos 75 alumnos de 
procedencia similar.
La lección de clausura fue 
leída por la profesora, 
Luisa Benito García.
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La ciudarrealeña 
Elena Barquilla
ha demostrado que 
el dinero y el éxito 
no son sinónimo 
de insolidaridad, al 
tomar parte en diversos 
desfiles que 
se han organizado 
en la geografía europea 
contra el Sida.
La iniciativa nació 
de las top-model 
internacionales y 
ha sido secundada 
por el público y 
las casas comerciales 
con gran interés.

DUimYOM

Ignacio Arizaga

El empujón

Se acerca la Navidad y a alguno ya se le está po
niendo cara de villancico y cuerpo de tinajón. Por 
ahí, en la calle Ocaña, el rey de ios candelabros se 
está preparando para las interesantísimas revelacio
nes, compras, adquisiciones y otros movimientos 

sísmicos que indefectiblemente se avecinan. A uno que 
yo me sé le van a regalar una calculadora para que espa
bile. Y además le van a llamar «boquita de piñón» para 
que aprenda a tragar saliva como mandan los cánones.

Será necesario para poder saborear estos tiempos apasio
nantes que se aproximan comprarse un gato y disfrutar -tal 
erudito a la violeta-de la suave piel del felino (el tacto), so
bre todo fijarse en sus ojos que brillan en la oscuridad y sir
ven de orientación (¿verdad que los gatos son más rápidos 
que los perros de presa que utilizan los barrigones en algu
nas cacerías?).

Porque la generosidad del donante no tiene límites y aquí 
vamos a tener obsequios para todos, aunque hayan dismi
nuido el presupuesto en regalos de empresa, y algún balcón 
que hay en Zocodover donde se cocina a la francesa y se 
sirve el plato a la japonesa (con reverencia, ofcoursé) se va 
a tambalear ante el impulso telúrico que viene de Madrid 
si uno va a Madrid y también de Albacete si uno se pone 
en Madrid. Los Cerros de Ubeda se están haciendo intran
sitables y además ahora se lleva más lo de irse por la tan
gente (¿verdad que igual le regalan una escuadra, un com
pás y un cartabón para que vaya cuadrando el círculo con 
música lenta?).

Los del antiguo y ambiguo restaurante ya se están frotan
do las manos y cambiando la piel de cordero-camaleón pol
la de lobo porque ya está bien de tanto segundo plano y 
tanta subsidiariedad. El reloj de Zocodover está en la hora 
exacta y en la calle de La Plata algunos preparan los escu
dos y movilizan a sus escuderos para que no sea ni tan fácil 
ni tan simple. Estas Navidades cuidado con el coñac Peina
do y los mazapanes. Vamos a pasar del «sin novedad en el 
Alcázar» al pan nuestro de cada día.

Y donde «los arbolitos», están deseando que los lleven 
al huerto. Si es necesario pasan por capilla y van por el ca- 
minito. Les dieron la margarita pero la deshojaron con tru
co, porque sólo se vive una vez. Habrá ensalmo, responso, 
rodilla en tierra y canto gregoriano.

Enfrente de la catedral andan sumergidos, inmersos y se
pultados, quien pinta no dibuja y quien dibuja no pinta. En 
un despacho que huele a incienso y mirra están preparando 
el sillón porque han mirado el reloj y se han dado cuenta 
que es de cuco. Aquí no va a haber ni banda de música por
que los del clarinete desafinan y no es plan abusar. En 
Fuensalida y en el convento ya no escuchan la misma emi
sora porque en el templo uno con pinta de fraile ha oído 
campanas, sabe dónde y le da miedo. ¿Será alguien tan 
amable de empujar-?
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L a  Navidad se celebra de 
una forma similar en todos 

los pueblos de la provincia, 
sólo algunos conservan 
tradiciones originales o 

curiosas. Mientras en Recas 
se envían christmas en 
globos o en Cabañas 

cantan coplas sin respirar, 
los vecinos de Marjaliza o 
Villacañas representan un 

auto, transmitido de 
generación en generación.

COSTUMBRES Y TRADICIONES CURIOSAS

La otra Navidad
uy pocos son los pue
blos que conservan 
tradiciones navideñas 
tan arraigadas como 
el auto que se celebra 
en la pequeña locali
dad de Marjaliza. La 

___ ' , danza que se repre
senta en la noche del 24 es 
una pieza lírica del siglo 
XVIII, transmitida de gene
ración en generación, mues
tra, casi única, en la región, 
del teatro religioso popular. 
Ese día, la iglesia parroquial 
de San Juan de la localidad, 
se llenará de público que vi
virá, junto a los danzantes, 
de una forma especial, el sig
nificado de la Navidad. Ori
ginariamente, este auto era 
protagonizado, únicamente, 
por hombres. En la actuali
dad, también forman parte de 
los bailes las mujeres del 
pueblo. La danza es escenifi
cada, en total, por cuatro pa
rejas que al son de castañue

las y palillos intercambian 
una serie de bailes como 
ofrecimiento a Jesús, el Dios 
que acaba de nacer. Junto al 
Niño, presidiendo el ofreci
miento, están la Virgen y San 
José. El auto se inicia con la 
anunciación. Primeramente, 
el Angel entrará bailando, al 
ritmo sencillo de un tambor 
y mantendrá un diálogo con 
el pastor Zafiro y el Raba
dán. Después, será el turno 
para cada una de las parejas 
encargadas de entonar una 
serie de coplillas al Niño 
Dios. Terminará el auto con 
un baile, conjunto, al son de 
las castañuelas y palillos. 
Como novedad, este año, el 
auto será puesto en escena, 
igualmente, por los niños de 
la localidad.

Los danzantes irán para la 
ocasión debidamente atavia
dos. Los varones vestirán 
pantalón negro con chaleco 
negro y camisa blanca. Des

taca el original gorro, ador
nado con guirnaldas y las es
carapelas de la camisa. Las 
mujeres lucirán una falda de 
color granate -como el hábi
to de Santa Quiteria, patrona 
de la localidad-, camisa y 
pololos blancos. Al igual que 
los hombres, la escarapela de 
colores destacará en la vesti
menta junto con una banda 
de color azul.

Al igual que en Marjali
za, los próximos días 1 y 3 
de enero, la iglesia parro
quial de Nuestra Señora de la 
Asunción, de Villacañas, se
rá el escenario por tercer año 
consecutivo de la representa
ción de un Auto Navideño. 
Con ello se intenta recuperar 
una tradición que, práctica
mente. ha desaparecido en 
toda la comarca manchega. 
Durante todo el mes de di
ciembre más de 80 personas 
entre actores, miembros del 
coro, montadores, etc., traba-
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Más de 80 vecinos de Villacañas participan en la escenificación del Auto Navideño 
que tiene lugar los días 1 y 3 de enero.

i l i l i

¡A por el aguinaldo! Los niños de Ajofrín hacen gala de su buen humor cuando sacan los 
colores a las vecinas del pueblo que no les dan dinero a cambio de sus villancicos.

jan para que el día 1 todo es
té dispuesto. La iniciativa de 
escenificar el misterio navi
deño partió del párroco de la 
localidad, Gerardo Ortega, 
quien recopiló diversos ro
mances antiguos en los que 
se narraba la infancia de Je
sús y empezó a trabajar en 
un texto que, con el tiempo, 
se convertiría en la base del 
Auto, completándolo con pa
sajes bíblicos. La idea del 
párroco fue acogida favora
blemente por los miembros 
de la asociación cultural Ca
lle Colón, que forman el 
grueso de los participantes 
en el acto. El Auto se inicia 
con una introducción basada 
en las primeras profecías, 
continuando con la anuncia
ción, nacimiento y relatos 
acerca de la infancia de Je
sús, alternándose los diálo
gos con las canciones. La 
función del coro -compuesto 
por 40 voces- es vital, ya 
que tiene la misión de llenar 
los vacíos de diálogo que se 
producen entre las diversas 
escenas.

Una tradición navideña 
que se ha mantenido con el 
paso de los años en Villaca
ñas y en diversos pueblos de 
la comarca, como El Rome
ral o Lillo. es la elaboración 
de dulces típicos de estas fe
chas. Los «vinillos» son qui
zás de los más característi
cos. Benito Espada, uno de 
los panaderos de la localidad 
que aún sigue elaborando es
tas pastas, nos relata cómo, 
antiguamente, las mujeres del 
pueblo acudían a las panade
rías para hacer ellas mismas 
los dulces llevando los ingre
dientes de los mismos: acei
te, harina, aguardiente y azú
car. Después, y para evitar 
que los niños de la casa die
sen buena cuenta de los «vi
nillos» antes de que empeza
ran las fiestas navideñas, las 
madres villacañeras los es
condían en lugar seguro.

# ® ® E L “PERRERO"

Cabañas de la Sagra es
otro pueblo que mantiene 
una tradición navideña curio

Año tras año, los jóvenes de Marjaliza se encargan de representar un auto del siglo XVIII. 
Las coplas y los bailes sirven de ofrecimiento al Niño Jesús.

sa y original que no existe en 
los municipios de alrededor, 
como es la figura del «perre
ro». El «perrero» es una es
pecie de diablo que se coloca 
en la puerta de la iglesia to
dos los días que hay misa, 
desde el domingo anterior a 
la Nochebuena hasta la festi
vidad de los Reyes Magos.

Esta persona, disfrazada 
con un mono de colores con 
cuernos y rabo, se sitúa en la 
puerta del templo y pide di
nero a los feligreses. Si los 
vecinos se niegan, el «perre
ro», a quien no está permiti
do hablar, les golpea con un 
libro o un látigo que lleva en 
cada mano.

Por estas fechas, también 
es costumbre el canto de unas 
coplas o villancicos, dentro de 
la parroquia, durante la misa 
del Gallo y el día de Reyes. 
Dos personas del pueblo, ata
viadas con capas y acompaña
das por diferentes instrumen
tos musicales, entonan estas 
coplas que tienen una caracte
rística especial: se tienen que 
cantar sin respirar, lo que su

pone una gran dificultad y 
provoca que poca gente se 
sienta capacitada para hacerlo. 
Según los vecinos consulta
dos, esta tradición se recuperó 
hace unos seis años, ya que 
llevaba más de 20 sin cele
brarse al oponerse el anterior 
párroco a que dichos actos tu
vieran lugar en la iglesia.

Blas Díaz, uno de los ve
cinos de Cabañas que ha 
cantado las coplas navideñas 
durante algunos años, afirma 
que, en el repertorio de los 
copleros, ocho villancicos 
por persona, existen cancio
nes antiguas «y otras que se 
van componiendo». Es cos
tumbre que el «perrero» y los 
copleros recorran el pueblo 
pidiendo donativos por las 
casas que se rifan el día de 
Reyes en la plaza. Antigua
mente, con el dinero que se 
conseguía en la rifa, los co
pleros y el «perrero» pagaban 
una merienda y el resto lo en
tregaban a las familias pobres 
de la localidad; en la actuali
dad, todo el dinero que se re
cauda va a parar a la iglesia.
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Otras coplas muy particu
lares son las cantadas por los 
niños de Ajofrín desde el 8 
de diciembre hasta pasadas 
las Navidades. Con sus zam
bombas y panderetas, los pe
queños, de entre 7 y 10 años, 
recorren casa por casa can
tando esta copla: «A lo alto 
del cielo subí porque tu nom
bre ignoraba y me dijo un 
serafín que Josefa te llama
bas», esperando recibir un 
donativo. En caso de no reci
bir el aguinaldo, las buenas 
palabras se convierten en co- 
plillas algo subidas de tono: 
«Estas puertas son de hierro 
y los cerrojos de alambre, la 
mujer que habita aquí está 
muriéndose de hambre».

T a m b ién  lo s  v e c in o s  de 
Recas tienen una form a m uy  
s im p á t ic a  d e f e l i c i t a r  la s  
f ie s ta s  y a  q u e, d e sd e  h ace  
unos och o  años y por in icia
tiva del páiToco de entonces, 
envían los christm as en el in
terior d e g lo b o s  h in ch a d o s  
con gas, que llevan su m en
sa je  d e p a z  p o r  to d o s  lo s  
p u eb los de la  provincia , p i

diendo a los destinatarios 
que contesten. Por las felici
taciones que llegan a Recas, 
se sabe que los globos, im
pulsados por el viento, se 
desplazan a muchos kilóme
tros de distancia, ya que se 
han recibido christmas inclu
so de Avila.

En Numancia de la Sa
gra han vuelto a apostar pol
la originalidad con la instala
ción de un belén artesano, 
realizado con unos materia
les poco comunes: cartones y 
harina. El nacimiento, que el 
año pasado fue muy visitado 
por los vecinos de la mayoría 
de los pueblos de la comarca 
de La Sagra, volverá a con
feccionarse este año, según 
manifestó el alcalde Cle
mente Serrano. El primer 
edil explica que el artista, 
Gilberto Fernández Díaz, 
quien trabaja desinteresada
mente, pretende superarse y 
montar un nacimiento distin
to al de la Navidad pasada y 
cada vez más realista. •

•  REDACCION BISAGRA
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N u n c a  el C.D. Toledo tuvo un jugador tan exótico y 
carismático, tan genial y tan desafiante. Oscar Engonga ( 1 9 6 8 ,  

Santander) ha estado rodeado de polémica desde que se 
incorporara la pasada temporada al club capitalino. Sus correrías 
nocturnas le han hecho ganarse fama de díscolo, pero él asegura 

que todo eso es tiempo pasado y que se le debe juzgar 
por su rendimiento en el campo.

OSCAR ENGONGA, 
JUGADOR DEL C.D. TOLEDO

“Las normas 
de régimen interno 
son una chorrada”

r/Á
a c

O í el Toledo 
no sube a segunda 
estaré
en un equipo 
de los de arriba 
el año que viene.”

sus 24 años Oscar En- 
gonga sabe perfecta
mente lo que es cambiar 
de club y adaptarse a 
una nueva ciudad. Co
menzó en el filial del 
Barcelona, donde coin
cidió con Amor, Ferrer 

y Nayim. Después recaló en 
ia Gimnástica de Torrelave- 
ga, y desde allí Langreo, 
Sporting Mahonés, Vallado- 
lid y Toledo. Es consciente 
de que su físico le impide 
eludir el protagonismo, y por 
ello lo acepta de buen grado 
y sin cortarse un pelo. Estu
dió hasta 8o de EGB y trabajó 
como peón de albañil porque 
le hacía falta dinero. Su figu
ra está asociada al buen fút
bol y a la polémica. Como a 
todos los jugadores denomi
nados «artistas» le gusta la 
noche y sus secretos. Opina 
que única vara que debe me
dir a un jugador es su rendi
miento en el campo.

-Dicen que usted podía 
haber llegado más lejos en 
el fútbol. ¿Está de acuerdo?

-Eso no depende sólo de 
ti, la gente juega su papel 
cuando te sube, cuando te ba
ja o cuando te critica. A ve
ces todo es muy gracioso, 
porque te portas bien y des
pués dicen que no, llegas a 
casa a una hora y dicen que a

«Perdonar es de humanos pero si no te perdonan tú tampoco puedes hacerlo.»

otras pero, en fin, la gente es 
así. De todas formas estoy 
muy tranquilo, en este senti
do, porque el Presidente y la 
Junta Directiva saben que to
do es mentira y que hay que 
aguantarse.

-¿Pero a qué causas atri
buye no estar en un equipo 
más grande como su her
mano?

-Yo todavía no atribuyo 
nada, tengo 24 años, he ha
blado con mi representante y 
si el Toledo no sube a segun
da temporada el año que vie
ne espero estar en uno de los 
equipos de arriba.

-¿En qué se diferencian 
futbolísticamente Oscar y 
Vicente Engonga?

-En que él es más grande 
que yo (risas). No, Vicente 
es más técnico, pero tiene 
menos recorrido, y eso que 
yo tengo poco. El también es 
más lento, pero en verdad so
mos parecidos, para mí es 
mejor él y para él yo.

-Sus relaciones con la 
prensa toledana han estado

marcadas por la polémica, 
¿será porque usted tiene la 
sangre muy caliente?

-Yo soy de sangre caliente 
sí, pero también soy muy 
tranquilo. Me pueden herir, 
pero yo nunca demuestro que 
me están hiriendo. De todas 
formas estas cosas las guar
do, se me queda todo en la 
cabeza y llegará un momento 
en el que pueda hacer algo, 
porque no he olvidado nada 
de lo que ha pasado. Perdo
nar es de humanos pero si a ti 
no te perdonan tú tampoco 
puedes hacerlo, no puedes 
permitir que te pisen, que 
pongan a la gente en tu con
tra. Entiendo que al principio 
se me criticara porque yo sa
lía y trasnochaba, y se lo de
cía al presidente, pero no 
puedo comprender las últi
mas declaraciones diciendo 
que me han visto por la no
che, es algo que me hiere mu
chísimo. Si yo hubiera salido 
me hubiera callado, no soy 
rencoroso, pero eso es menti
ra, y ya te digo que lo guardo.
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«Fuera del campo me olvido del fútbol, sólo me gustan el Barcelona o el Milán.»

-¿Considera compatible 
e incluso complementario 
que un deportista de élite 
salga a tomar copas?

-Lo que hay que ver es el 
rendimiento de cada domin
go. En Valladolid, con Patxo 
Maturana podíamos salir, 
emborracharnos y hacer lo 
que nos diera la gana hasta 
los mismos jueves, ahora en 
los «entrenos» a entrenar co
mo el que más y los domin
gos a correr como el que más. 
En cambio llegas a un club 
más bajo y te empiezan a po
ner normas de régimen inter
no, y eso es una chorrada, 
porque eres un profesional, y 
ellos te están diciendo que lo 
eres, y no entiendo entonces a 
qué vienen las normas, hay 
gente en el equipo que tam
bién ha sido profesional y 
tampoco lo comprende. Pero 
en fin, lo acatamos, y sales de 
copas para descargar tensio
nes, nunca un viernes o un sá
bado. Porque yo fuera del 
campo me olvido del fútbol, 
en TV sólo me gusta ver al 
Barcelona o al Milán.

-Dicen que en el partido 
contra el Aranjuez usted 
estaba asfixiado.

-Eso fue porque pegué una 
cañera de 50 metros. Lo mis

mo le pasó a Lolo contra el 
Tomelloso, que nada más sa
lir dio una carrera por todo el 
campo y estaba asfixiado, y te 
asfixias porque cansa, y tie
nes que recuperar. Además yo 
tengo la manía de escupir, es
toy todo el día escupiendo, y 
de poner los brazos en jarras, 
y eso lo consideran un símbo
lo de cansancio, cuando es 
sólo un símbolo de comodi
dad. ¿Asfixiado?, pues quien 
lo dijo lo sabrá mejor que yo.

-A  Mágico González le 
preguntaron una vez que si 
le gustaba el vino y respon
dió «que sólo si era bueno», 
¿qué responde usted?

-A  mí no me gusta el vi
no, prefiero beber cerveza, 
porque mi bebida es la cer
veza. Bebo whisky si salgo, 
pero poco, un par de ellos, y 
luego cambio a cerveza. 
Cuando me bajan esos dos 
whiskies me tomo otro, y 
bebo Cutty Sark.

-¿Se ha adaptado a To
ledo?

-Toledo es una ciudad 
muy tranquila, pero a lo que 
no me adapto es a cierta gen
te de aquí que es muy envi
diosa y que está pendiente de 
los problemas de los demás 
antes que de los suyos. En

Torrelavega cada uno va a lo 
suyo, y en Menorca también.

-¿H a visto detalles ra
cistas en el fútbol?

-En el fútbol he visto de 
todo, dentro del campo me
nos, pero fuera muchísimo. 
Te llaman negro, hijoputa, lo 
típico, pero eso se debe a 
que nosotros destacamos un 
poco más y les entra rabia.

-¿A qué se debe su éxito 
con las mujeres?

-Eso es porque soy more
ñí to. Al ser negro y y llevar 
los pelos de esta manera ten
go algo de fama, pero eso ya 
se acabó, porque ahora me 
he traído a vivir a mi novia, 
que tenía un mosqueo terri
ble. Todo puede ser porque 
no las miro o no les hago 
mucho caso.

-Por último, ¿dónde se 
siente mejor, de libero o en 
el centro del campo?

-Me adapto en los dos si
tios, lo que pasa es que si 
juegas mucho tiempo de libre 
y en un partido te ponen en la 
media te cuesta coger el rit
mo. porque de libero lo ves 
todo de cara y en la media en 
cambio tienes que estar mu
cho de espaldas. Es diferente. •

•  IGNACIO ARIZAGA

herir; pero yo 
nunca demuestro 
que me están 
hiriendo. Esas 
cosas las guardo.”

UH a y  gente 
en el equipo que 
ha sido profesional 
y tampoco entiende 
las normas 
internas.”

“ A  las mujeres 
les gusto porque 
soy moreno. 
También porque 
no las miro 
ni les hago 
mucho caso.”
Mi

'on Patxo 
Maturana, 
en el Valladolid, 
podíamos salir 
hasta los jueves.”
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L a  llegada de las 
Navidades trae como 

consecuencia una explosión 
de consumo. En estas 

fechas se cometen excesos 
comiendo y bebiendo que 

luego se pueden pagar muy 
caros. Para que usted no 

comience el 93 tomando un 
caldo bien calentito le 

animamos a que tome una 
serie de precauciones que a 
buen seguro redundarán en 

su disfrute.

PARA QUE COMER Y  BEBER SEAN SOLO UN PLACER

Cómo pasar 
unas Navidades sanas

L
a Navidad implica exce
sos, consumo desenfre
nado y un sobresfuerzo 
para el organismo. Du
rante estas fechas se co
me y se bebe mucho 
más de la cuenta con la 
absoluta com plicidad 
del entorno. Además los 

productos que se ingieren 
suelen ser mucho más gra
sicntos y difíciles de digerir. 
Por todo ello hay que inten
tar sustraerse a la presión de 
la publicidad y «premiar» a 
nuestro cuerpo con una ali
mentación equilibrada. Se 
trata de algo muy simple y 
fácil de lograr: que comer y 
beber sean sólo un placer 
evitando la sensación de 
hartazgo.

En este sentido el médico 
de estética y obesidad del 
Club Siglo XXI, P a troc i
nio N av a rro , indica que
«partiendo de la base de

que la dieta debe ser indivi
dualizada habría que decir 
que hay que ser moderados 
en los dulces, las grasas de 
origen animal y los alcoho
les». Con respecto a este 
último capítulo N avarro  
aclara que «cuanto más 
concentrados estén los al
coholes peor, porque son 
más energéticos. Los lico
res tienen alrededor de 40 
grados y el vino entre 10 y 
13».

Igualmente N avarro in
cide en el concepto de la 
tranquilidad y los buenos 
alimentos: «Es importante 
aprender a comer, hay que 
hacerlo muy despacio y 
masticando los alimentos 
lentamente. Además es re
com endable tener unas 
normas alimenticias idénti
cas en cuanto a horario y 
forma de comer».

En estos días de gula y

banquetes pantagruélicos, 
Juan  Cepeda, cocinero del 
restaurante La Tarasca pro
pone un menú desgrasado y 
agradecido. «De primero, y 
para cena o comida, van 
bien unos espárragos ver
des con salmón al horno, 
de segundo lomo de ciervo 
tipo a la forestal, y de pos
tre leche frita o sorbete, to
do por 4.500 pesetas con 
vino blanco Guadianeja.»

M anuel Gil, del restau
rante El Abside sugiere 
unos carditos a la navarra 
de entrante para seguir con 
un menú castellano y senci
llo consistente en sopa cas
tellana —«para que se nos 
asiente el cuerpo»- y luego 
dilucidar nuestra elección 
entre un sabroso besugo al 
horno y unas pocas chuletas 
de lechal empanadas. «De 
postre dulces toledanos, 
que son famosos en todo el 
mundo», concluye Gil.

« x § #  SABER COMER

Las claves para que co
mer sea un placer y no un 
ejercicio para calmar la an
siedad son variadas y fáci
les de cumplir. Resulta fun
damental la moderación y 
la proporcionalidad a la ho
ra de sentarse a una mesa. 
No se debe abusar de los
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Saber beber es muy importante. No hay que mezclar alegremente bebidas distintas.

alimentos de difícil diges
tión tan consustanciales a 
estas fechas (marisco, cor
dero, dulces, etc.). También 
es crucial el intentar que 
nada influya para que aca
bemos de comer cuanto an
tes. No hay prisa por ver la 
televisión o por tomar una 
copa o por empezar el coti
llón, eso puede esperar.

Hay que masticar lenta
mente y entregarse al ini
gualable placer de saborear 
y apreciar los matices de 
cada plato. Las proporcio
nes tampoco deben ser des
cuidadas y por eso convie
ne no servirse mucha canti
dad. No se puede obviar 
que el placer de comer de
saparece cuando sobreviene

Muy importante
Saber comer y beber bien 
resulta mucho más difícil 
de lo que se presume. Por 
eso les adjuntamos un 
elenco de sugerencias que 
no le perjudicarán (más 
bien al contrario).
-No elabore demasiados 
platos. Vale con un 
primero ligero (sopa, 
verdura), un segundo 
(carne o pescado) y 
postre.
-Coma despacio y 
saboreando los alimentos. 
Mastique mucho y no se 
deje llevar por la 
ansiedad.
-No se pase con los 
alimentos de difícil 
digestión (dulces, cordero, 
mariscos).
-Un zumo de medio limón 
antes de la comida 
refresca y además 
predispone a una buena 
digestión.
-Agregue toda clase de 
verduras y frutas a los 
mentís navideños. Dan un 
toque de sabor y fantasía. 
-Disfrute de cada bebida 
concentrándose en su

aroma. El acto de beber 
conlleva una conversación 
y otro tipo de elementos 
que no debe despreciar.
-No sea hortera y no 
mezcle bebidas. Utilice «el 
piñón fijo» y por la mañana 
se sentirá mejor.
-La resaca desaparece 
durmiendo mucho. También 
ayuda beberse un litro de 
agua antes de acostarse (si 
hay valor) y no beber nada 
de alcohol una hora antes de 
dormir.
-Cada bebida alcohólica 
tiene su momento 
apropiado. Ni pega ni llega 
tomar champán en el 
aperitivo.
-No se le ocurra beber en 
ayunas. Si sale a tomar el 
aperiti vo con compañeros 
de trabajo y no ha 
desayunado cómase un 
montado de lomo o algo 
similar. Su estómago se lo 
agradecerá.
-Cene con moderación. El 
refranero es una fuente de 
sabiduría. Recuerde aquello 
de que de las grandes cenas 
están las sepulturas llenas.

Los dulces, tan habituales en estas fiestas, deben tomarse sin abusar. El placer de comer 
desaparece cuando hay sensación de hartazgo.

la sensación de hartazgo. Si 
a pesar de todo nos senti
mos pesados y con pocas 
ganas de movernos, las in
fusiones son un remedio a 
tener en cuenta.

Beber tam bién es algo 
que puede modularse sin 
necesidad de grandes aspa
vientos. En estas fechas la 
borrachera está social mente 
aceptada y por ello aumen
tan las intoxicaciones etíli
cas en la gente que no tiene 
costumbre. Tomar una copa 
tiene mucho de acto social 
y por eso no hay que olvi
dar que siempre puede ha
ber por medio una conver
sación in teresante  o una 
tertulia amena. Eso nos per
mitirá además saborear y 
empaparnos del aroma de la 
bebida.

Otra cuestión de primer 
orden está en no mezclar 
diferentes líquidos. «Los 
cambios de palo» provocan 
las resacas más demoledo
ras. Con respecto a esto úl
timo parece claro que no 
existe ningún remedio mi
lagroso y si se lo proponen 
desconfíe. El secreto reside 
en dormir mucho y consu
mir agua en abundancia. 
Antes de acostarnos tam
bién viene muy bien tomar
se una tónica o beber agua 
de limón. También hay que 
valorar que cada bebida 
tiene su hora y su momento 
idóneo. Sólo se tra ta  de 
disfrutar y de asumir como 
placer lo que algunas veces 
se convierte en un auténti
co castigo para el organis
mo. •

convertir en un 
placer lo que a 
veces se
transforma en un 
castigo para el 
organismo.

H a y  que eludir la 
ansiedad y 
saborear y apreciar 
los matices de los 
alimentos.

H a y  que evitar 
mezclar la bebida. 
De ahí vienen las 
peores resacas.

•  IGNACIO ARIZAGA
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OLugovskoy 
presentó 
sus pinturas 
de San Martín

Numeroso público se 
concentró, el pasado 
domingo, en San Martín de 
Montalbán para asistir a la 
presentación de las pinturas 
murales realizadas por Boris 
Lugovskoy en el presbiterio 
de la parroquia de San 
Andrés. Lugovskoy, pintor 
ruso que desde 1991 vive en 
España, ha donado al pueblo 
de San Martín un mural 
cuyo tema es la vida y el 
martirio del apóstol Andrés y 
que preside todo el altar 
mayor. La misa celebrada con 
motivo de la inauguración fue 
presidida por el arzobispo de 
Toledo, Marcelo González.

El cine-club municipal de Toledo se 
está revelando esta temporada como 
un verdadero éxito. Todos los martes, 
en sus dos sesiones, un buen número 
de toledanos llenan butacas y palcos 
y hasta los bancos conidos del 
anfiteatro para presenciar los filmes, 
escogidos con buen criterio por 
Felipe Hernández Ponos. Este éxito 
de público debiera ir acompañado por 
las órdenes pertinentes del edil que 
corresponda para que el Rojas no sea 
un recinto lo más parecido a un 
congelador. El público, cuando se 
queja, siempre tiene razón. La cultura 
del éxito teatral hace que las entradas 
se acaben mucho antes de salir a la
venta. Debiera aclararse a los____
aficionados cuándo y dónde se 
pueden hacer las reservas y si, 
además de la persona encargada 
eficazmente de la taquilla, también 
las realizan terceras personas. Hay
que evitar suspicacias y otras_ _ _ _ _
posibles historias.

O  Muro romano en Talavera
Las obras del Ayuntamiento de Talavera de la Reina 
han permitido el hallazgo del resto de muro romano 
que aparece en la imagen, en la que puede apreciarse 
la resolución del sillar de piedra de los talaveranos 
que hablaban en latín hace varios siglos y que, 
a juzgar por los descubrimientos que poco a poco 
se realizan, constituyeron una ciudad a cuyo estudio 
valdría la pena dedicar tiempo, dinero y especialistas 
en la materia.

60

O  Editado el Misal Rico de Cisneros
El conocido como Misal Rico de Cisneros, encargado 
por el cardenal Cisneros para el altar mayor 
de la Catedral Primada de Toledo, que ha sido considerado 
como «obra señera de la miniatura hispánica del siglo XVI», 
ha sido estudiado por Anna Muntada Torrellas. El estudio 
y la obra han sido editados, con el patrocinio 
de la Diputación de Toledo y de la Caja de 
Castilla-La Mancha y la Real Fundación de Toledo, 
bajo el título de El Misal Rico de Cisneros:
La Ilustración del libro en Castilla en la transición 
del Gótico al Renacimiento. La edición de esta obra, 
en cuya gestión ha participado Codex Ediciones, viene a 
hacer luz sobre una parcela de nuestra cultura poco conocida.

de Timadores
Duodeno Teatro nos trajo al Rojas una puesta en escena que, 
a caballo entre la realidad-timo y la farsa de satirizar una 
sociedad dividida en dos bloques (los timadores y los 
timados), encandiló con su frescura, imaginación e ingenio a 
un público que es capaz de reírse con lo que ocurría en la 
escena (porque sabía que estaba en un teatro), pero que 
puede ser engañado por timadores legales e ilegales en la 
calle sin la menor sospecha. Duodeno Teatro se movió entre 
la ironía y la sátira con acierto y mucho ritmo y se relajaron 
en alguna escena tópica y folclorizada, en la que la parte 
negativa se la llevaba la representación de una familia gitana.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #258, 20/12/1992.



Alimentos de Castilla -  La Mancha
Naturalmente buenos.

M iel de La A l c a r r i a
LA UNICA CON DENOMINACION DE ORIGEN

C u id a d a  en  su c o s e c h a  y m im a d a  en  su d is tr ib u c ió n ,
PARA GARANTIZARLE QUE CUANDO ÜD. PIDA MlEL DE La  ALCARRIA DISFRUTE 

DEL DULZOR MAS NATURAL DEL MUNDO.

Miel de La Alcarria, la ú n ic a  c o n  d e n o m in a c ió n  de o r ig e n .

Conseieriade
Agricultura

Junta de Comunidades de

Castilla-La mancha
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E s t e  fin de semana se disputa 
en Lugo el Campeonato de 
España de Caza Menor con 

Peno. La representación 
castellano-manchega estará 

compuesta por el toledano, José 
Germán Horcajada, natural de 

Cabezamesada, y el 
ciudarrealeño, Petronilo Roma. 

Ambos confían en realizar un 
buen papel aunque consideran 
que el terreno elegido no es el 
más adecuado para la práctica 

de la caza menor.

Germán Horcajada y Petronilo Roma -que aparecen en la foto agachados, en el centro y a la derecha, respectivamente- disputan en Lugo

CAZA MENOR CON PERRO

Dos castellano-manchegos 
en la final del Campeonato Nacional

L
a afición ci la caza muestran los cinco campeo- go— con 15 escopetas más 
existente en la región natos conseguidos por Is- para decidir quién será el 
se refleja en los bue- mael Tragacete, natural de próximo campeón nacional, 
nos resultados que los Cabezamesada. Este sába- Tanto para Germán como 
cazadores de nuestra do, día 19, los castellano- para Petronilo ésta será su 
tiena han cosechado manchegos, Petronilo Roma primera participación en un 
en las competiciones y José Germán Horcajada Campeonato de España. Para 
nacionales y así lo de- compiten en Xermade -Lu- llegar hasta aquí han tenido

és III í  J P  F
III

MVCOIflMYCON C O N S T ^ m
ÍFm\

.  _  Geca sa T o lc o n  s a

« O # 0 0 , O B R A S
Felices F iestas E N  G E N E R A L

a  nuestros clientes, 
pro veed o res  y  a  vosotros Les desea m u ch a s ¡F e lic id a d

am igos. fe lic id a d e s . p a r a  todos!
TOLEDO (Tel: 22 81 12) J TO LEDO  (Tel: 21 69 65) TO LEDO  (Tel: 21 69 65) J
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que participar en el regional, 
que tuvo lugar en la locali
dad de ciudarrealeña de To- 
rrenueva, donde Horcajada 
se hizo con el primer puesto. 
De ahí pasaron a disputar en 
Sevilla las semifinales del 
Campeonato Nacional, don
de consiguieron el pasaporte 
definitivo para Lugo. Nues
tros dos representantes han 
coincidido a la hora de eva
luar negativamente el terreno 
en el que se desarrolla la 
prueba y que inspeccionaron 
el pasado fin de semana. 
«Hay mucha maleza y poca 
caza. Aunque se nos dijo que 
había muchas perdices, yo 
no logré ver más de cuatro.»

En una competición de ca
za menor es, precisamente, 
la perdiz la pieza que más 
puntúa junto con el zorro: 
500 puntos por 350 la liebre 
y el conejo.

<§x§xD PREPARACION FISICA

Para ser un buen competi
dor en esta modalidad cine
gética no basta con ser un 
experto cazador. La forma fí
sica juega un papel muy im
portante. «Además de ser un 
buen tirador hay que tener 
buenas piernas», comenta 
Germán, «yo ando todos los 
días unos nueve kilómetros 
acompañado por mis p e 
rros». Hay que tener en 
cuenta que los campeonatos 
se disputan durante seis ho
ras, a lo largo de las cuales 
se recorren largas distancias,

Germán Horcajada es el actual campeón de Castilla-La Mancha.

realizándose la mayor parte 
del camino corriendo. Para el 
ciudarrealeño Petronilo Ro
ma, la movilidad que conlle
va este deporte es uno de sus 
principales alicientes. «A mí 
-apunta Roma- no me gusta 
la caza mayor porque es muy 
estática, prefiero buscar yo 
las piezas.»

Para los dos cazadores, es

tar en Lugo supone el mayor 
éxito obtenido en este depor
te. Petronilo Roma, natural 
de Alcolea de Calatrava, 
comentó su andadura en 
competiciones cinegéticas 
hace siete años. Desde en
tonces ha participado en tres 
encuentros provinciales y 
cinco autonómicos. Por su 
parte, Germán Horcajada,

a sus 30 años de edad, ha 
conseguido dos prim eros 
puestos a nivel provincial y 
ostenta el recién conquistado 
título de campeón regional. 
Germán proviene de un 
pueblo con gran afición ca
zadora, Cabezamesada. Es
ta pequeña localidad de tan 
sólo 700 habitantes, cuenta 
con 80 escopetas, cifra que 
habla por sí sola de la tradi
ción cinegética existente en 
el municipio toledano. No es 
de extrañar que de aquí ha
yan salido tan buenos caza
dores, como es el caso del 
propio Horcajada o de los 
hermanos Tragacetc.

Tanto para Petronilo co
mo para Germán éste será 
su primer Campeonato Na
cional. A ambos les desea
mos suerte y buena puntería.

•  CARMEN VACIENTE

representantes 
de la región 
en el Campeonato 
Nacional de Caza 
Menor con Perro.

final se 
disputa en Lugo.

SUPERMERCADOS

h : k e : i iAlimentación G1 so

AUTENTICOS CARROS DE AHORRO

y  ̂ L lC l^ ^ E 5 fíA S  í F Í ^ ‘m S

TIENDAS:
SERVICIO A DOMICILIO

Alberche, s/n. 
Polígono Industrial 
TOLEDO
Teléfono: 23 14 15

Ronda Buenavista 
Parcela 5 
TOLEDO
Teléfono: 25 05 43

La Paz, 1 
Los Yebenes 
TOLEDO
Teléfono: 32 09 01
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E l  diestro albaceteño 
Manuel Navarro dejó una 

huella profunda en el 
mundo taurino de la década 

de los cuarenta tras haber 
alternado en las plazas con 

M anolete  y Juan Belmonte 
y haber tomado la 

alternativa en 1947 en 
Valencia de la mano del 

abuelo de la actriz Pastora 
Vega, G itanillo  de Triana.

En su expediente figura 
también haber sido portada 

de A B C  tras una faena en 
Sevilla y el hecho de salir 

dos veces por la puerta 
grande de Madrid.

Manuel Navarro toreó ¡unto a Manolete en San Sebastián una semana antes del fallecimiento de éste.

MANUEL NAVARRO, MATADOR DE TOROS RETIRADO

“La Mancha ha dado toreros 
recios y trem endistas”

M
anuel Navarro pa
só por el mundo 
taurino con la cabe
za bien alta y el ca
pote bien fino. 
Abrió dos veces la 
puerta grande de 
ías Ventas y fue 
portada del diario ABC  en 

1947 tras una faena de arte y 
hondura en Sevilla. Manole
te iba a darle la alternativa en 
la plaza de Valencia pero un 
contratiempo que sufrió en 
Alicante motivó que fuera 
Gitanillo de Triana el encar
gado y Luis Miguel Doinin- 
guín el testigo. Compartió 
cartel con el malogrado dies
tro en San Sebastián y La 
línea (Cádiz) justo una se
mana antes del fatal desenla
ce. Tuvo la suerte de torear 
también con Juan Belmonte 
cuando éste enfilaba su cre
púsculo y lo hacía a caballo. 
El manchego, Manuel Na
varro fue un torero eminen
temente artista que logró sus 
más sonados éxitos en Ma
drid, Sevilla y Albacete.

-¿Cuáles son las faenas 
que recuerda con más fuer
za?

-Recuerdo una corrida en 
Hellín (Albacete) con un toro 
que me salió estupendo y que 
a pesar de darle cuatro pincha
zos me concedieron la oreja y 
una faena de novillero en Se
villa, con un toro al que tam
bién le di varios pinchazos y 
me sacaron a hombros. Pero 
lo que más trascendió fue una 
corrida en Madrid que la 
anunciaron como la corrida 
del capote porque también to
reaba Manolo Escudero. Cu
riosamente esa tarde no se to
reó bien con el capote, pero 
salieron dos toros muy buenos 
que me tocaron a mí. Al pri
mero le corté las dos orejas y 
eso me ayudó mucho porque 
yo estaba algo desmoralizado 
tras haber recibido en poco 
tiempo dos cornadas seguidas.

-¿De qué manera se defi
niría usted como torero?

-Había seis o siete antes 
que yo y luego podíamos estar 
tres o cuatro. Por delante esta

ban Manolete, Arruza, Do
mingo Ortega, Pepe Luis 
Vázquez, Armillita... a mí no 
me costaba trabajo matar a los 
toros. Debuté en Madrid con 
sólo cinco novilladas con pi
cadores, corté una oreja y ahí 
empecé a tener responsabili
dad, y para eso no estaba pre
parado. Cuando la afición me 
dijo «sí» yo no estaba todavía 
listo, y eso me pesó mucho, la 
primera cornada que me die
ron fue muy gorda y me costó 
rehacerme. Porque cuando tú 
estás queriendo situarte, no di
go imitar a las figuras sino só
lo buscando tu terreno, sentan
do las bases de tu técnica, y 
decides que te puedes poner 
ahí y ahí te dan una cornada 
empiezas a decir: «¿qué he he
cho yo?, si no he hecho nada, 
quién se ha equivocado ha si
do el toro». Es que el toro 
cambia mucho, tras tres mule- 
tazos, tras un par de banderi
llas. Una cornada de un toro 
en ese momento te destroza 
porque luego es muy difícil 
que tu mente se haga a la idea
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Tomó la alternativa en Valencia en 1947 de mano de Gitanillo de Triana y con Dominguin como testigo.

de volver a ponerte en ese si
tio. Por eso el valor y el miedo 
son relativos, hay que conocer 
la historia de cada persona pa
ra saber porqué ha tenido va
lor y miedo. Si a ti te cogen 
ahí vainas veces y no te pasa 
nada le pierdes el respeto a esa 
zona de estar, y das otro paso 
más. No se le puede perder el 
respeto al toro si te machaca.

-¿Qué opinión posee de 
los toreros manchegos?

-La Mancha da buenos to
reros, pero sobre todo ha dado 
toreros recios, de valor, de en
tereza, ha dado también algún 
torero con clase, más que nada 
toreros gitanos de Albacete. 
La afición se acuerda de Pe
drés, que tenía un gran senti
do de la estética pero que se 
apoyaba sobre una gran frial
dad. Pedrés tenía un equili
brio tremendo delante del toro. 
También han existido toreros 
tremendistas, como Chicuelo, 
muy valiente, y Dámaso 
González, que tiene mucho 
valor y que a pesar de que 
aparenta ser sólo eso, templa 
los toros fenomenalmente.

-¿Y qué le parece Manuel 
Caballero?

-Si me equivoco con él ma
la suerte pero creo que tiene 
condiciones para ser figura del 
toreo, y si no lo es se debe a 
que no desarrolla todas sus po
sibilidades. Tiene el valor sufi
ciente, técnica, hondura, mu
cha calidad y lleva dentro mu
cho sabor de torero. Lo que

pasa es que está frío delante 
del toro y además es un poco 
pesado. Si alguien le dijera 
que deje de pegar los 20 mule- 
tazos que le sobran delante de 
los toros le iría mejor. Imagí
nese que se junta una tarde 
Ortega Cano, Caballero y 
Roberto Domínguez, pues 11 
horas para ver la corrida. La 
faena de los toreros buenos es 
de 25 pases, pueden ser 22 o 
30, pero son de 25, con hon
dura, para saborear.

Caballero tiene que relajar
se. Con la calidad de torero 
que tiene abusa de los pases y 
aburre a las ovejas.

-¿Qué le parece eso que 
dicen ahora los críticos «del 
pico de la muleta»?

-Eso se ha hecho toda la vi
da. Hombre, si es un vicio 
pues no es bueno pero si se 
utiliza como recurso en deter
minados momentos me parece 
aceptable. Hay veces que los 
toros se cruzan demasiado y 
entonces hay que sacárselo un 
poco con el pico, y eso ade
más va en beneficio del públi
co. Puede ser una buena técni
ca porque el toro si no haces 
eso no va a ir bien a la muleta.

-¿Y los toreros «pegapa- 
ses»?

-M e parece horrible, y 
siento a veces oír cosas de los 
que son realmente mis compa
ñeros. Se ha cogido un vicio 
de dar pases y las faenas se 
hacen eternas. Además son 
pases sin ninguna personali

dad, sin ninguna variedad, sin 
ninguna trasmisión, el caso es 
seguir allí. ¿Y qué intentan de
mostrar con eso? porque llega 
el primero y se pone a pegar 
pases, y luego el otro, que tie
ne el mismo derecho, y tam
bién pega pases, entonces al 
llegar el cuarto toro la gente 
está aburrida. Porque si el to
reo fuera coger un pico y una 
pala en vez de un capote de 
seda y una muleta para fabri
car armonía pues todavía.

-¿Qué le parecen los her
manos Lozano?

-H e convivido con los Lo
zano y tengo una gran opi
nión de ellos, primero con 
Pablo como torero, que fue 
un torero inteligente, Eduar
do y yo jugábamos al fútbol 
de chavales y Manolo es un 
hom bre encan tador, José 
Luis es un gran relaciones 
públicas además de un cono
cedor del mundo taurino eco
nóm ico. Form an un buen 
equipo y hoy hay que tener 
un vedor de toros, un admi
nistrativo de categoría, uno 
que conviva con los toreros y 
apoderados y que esté al día 
de las situaciones de cada 
uno para poderlos contratar 
con acierto, otro que tenga 
sentido comercial, porque se 
puede saber de toros sin te
nerlo. Para mí hay dos equi
pos buenos en España, Cho
pera y Lozano. •

•  IGNACIO ARIZAGA

Caballero es un 
buen torero, pero 
se pone un poco 
pesado
í í i

Las faenas de 
los toreros buenos 
son de 2 5 pases."
u

E l  pico de la 
muleta es un 
recurso aceptable 
si no se utiliza por 
sistema
u n

C l valor y el 
miedo son 
relativos, hay que 
conocer a cada 
persona
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El Anuario de Bisagra es la primer¡
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Crónica, exhaustiva y comentada, 
del 92 Castellano-Manchego.

Crónica, historia, archivo  
y docum ento del desarrollo  
integral de C astilla-La Mancha, 
a lo largo y ancho  
de este 1992 histórico.

Por eso, si su protagonism o
ha sido im portante
en el desarrollo em presaria l
de este 1992 caste llano-m anchego,
ahora tiene la ocasión única
de que su papel
conste en este docum ento.

Con su huella. Con su marca.
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ARIES LEO ,

Las grandes pasiones son tan f jp lf Lina pasión duradera es una
poco frecuentes como los ge- 
nios. Pero para un impulsivi-

especie de obra representada 
por unos artistas muy inteli-

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO

llo/a Aries esta semana, sino de grandes pa
siones, si puede ser de grandes acciones, 
aunque sean circunstancialillas y se resuel
van en un ratiiiiiito. Los astrillos se están po
niendo pesadillos diciéndonos que se vislum
bra un viajecillo en vuestro caramillo. Pues 
ligaos una buena dosis de precaución y echa
os a la carretera, ¡ale! a disfrutar. Lo que no 
os augura muchos disfrutes es la economía, 
pero tampoco os importa demasiado. La sa
lud la sobrelleváis a velocidad de crucero.

gentes, capaces de que un deseo sea acon
tecimiento y que una sonrisa modifique la 
escena. Así que haceos un chequeo senti
mental y mirad por encima de vuestro orgu
llo la situación real-real. La inversioncilla en 
dinerillo parece que os mira con buenos ojos 
y es posible y probable que acertéis de lleno. 
En la familia encontrarás alegrías allí donde 
menos has invertido, porque es muy posible 
que te ocurra aquello de desagradecidos está 
el mundo lleno. De salud, parece que bien.

Si ya se te van pasando las 
bronquinas y andas recobran
do la dulzura de la palabra y 

la caricia, es muy posible que te adentres en 
los submundos del amor por la vía de la inte
ligencia. Ya sabes que el misterio mayor de 
los misterios será siempre que el perfil de 
una boca, la línea de un gesto o la-luz de una 
cierta mirada atraigan al otro/á como dos 
imanes. La vida te recomienda juergas den
tro de un orden gastronómico, o sea, que le 
des al bla, bla, bla más que al langostino y la 
pierna de cordero. ¿Comprendes? Sois unos 
linces.

TAURO VIRGO
El amor es una flor delicada, ¡Qué semana, qué semana! El %
pero hay que tener el valor de 
ir a cogerla en el borde de un

amor es un fuego escondido, 
una agradable llaga, un sabro-

CAPRICORNIO

espantoso precipicio. Ya sabes, Tauros, voso
tros tan acomodaticios y tan poco dados a 
cambios, ¿sois capaces de acercaros a ese abis
mo que os tienta, esa flor que es nubla la vista? 
Seguramente entre la urgencia de la profesión 
y la importancia de la devoción, optéis por lo 
primero, pero ya estáis muy acostumbrados a 
perderos muchas ocasioncillas de ser levemen
te felices, en amores, se entiende. Semana muy 
propicia para que os llevéis la contraria y 
aceptéis, con la terquedad que os caracteriza, 
los puntos de vista de los que os rodean.

so veneno, una dulce amargura, una deleita
ble dolencia, un alegre tormento, una dulce y 
fiera herida, una blanda muerte. Pues sí, sí, sí 
te vas a relamer de gustillo si eres capaz de 
superarte y dejarte llevar en los brazos de 
Cupido. Pero aquellos que tengáis algo que 
ver con el planeta Marte, andad con ojo no 
os vaya a echar una zancadilla la veleidosa 
fortuna. A los jefes y a los compañeros de 
trabajo que te miren por encimita del hombro 
les haces una butifarra mental... ¡hemos di
cho MENTAL!

Eso de que la vida amorosa 
más agradable es la que no 
existe debe haberlo inventado 

algún pesimista de tomo y lomo. Esta sema
na los astros te auguran un entrenamiento 
para lo que será el 93, es decir, que de la 
cuestión sexológica tendrás que llevar con
tabilidad, te ha bendecido Venus. Y si Venus 
viene con el cuerno de la abundancia debajo 
del brazo, pues mejor que mejor. Si quieres 
redondear una situación placentera, olvídate 
de pasiones que entren por la boca y quema 
caloría hasta en la cama.

GEMINIS | LIBRA
j ¡ r El g ran  e rro r  de  la  m oral en i 4 ! El perfil de tu v ida esta  sem a-

que nos han  ed u cad o  ha sido  
p re v e n ir  al h o m b re  c o n tra  la

na  se tiñe de los co lores m ás 
p o sitiv o s  ciue D uedas nensar.

ACUARIO

mujer y a la mujer contra el hombre, cuando 
en la lucha de los sexos el enemigo está en 
nosotros mismos. ¡Andad!, Géminis, llevad a 
vuestra vidilla de sentimentales esos princi
pios que os mandan los astros en un tarjetón 
de Navidad -tarjertón sin las 10.000 peseti- 
llas, como las de esa diputada metegambas- 
Esta semana, y la que viene, el sentido de 
vuestra existencia no se encuentra precisa
mente en la lectura del nuevo catecismo, si
no en las relaciones susurrantes, ¡guaaaaaay!

Vístete con la mejor de tus sonrisas y amarra 
esa situación amorosa tan favorable que tie
nes a tirito de ojos. Ya sabes, y si no, te lo 
decimos, es un grado de imbecilidad la falta 
de amor, porque el Amor es la perfección de 
la consciencia. No amamos porque no com
prendemos; es más bien: no comprendemos 
porque no amamos, porque el Amor es el 
sentido último de cuanto nos rodea: es la 
verdad, es el gozo que está en la raíz misma 
de toda creación.

La racionalidad os puede ha
cer fríos y distantes esta sema
na, pero... en el terreno del 

amor, las acciones no muestran nunca el fon
do del corazón. Por otra parte, las palabras 
nada prueban. Aquí, como en la religión, no 
existe más que una sabiduría: creer. Y tal sa
biduría es una locura. Pero aunque le dedi
ques un poquirriquitiquín de tiempo más al 
amor, no te olvides de las finanzas no vaya a 
ser que algún pendejo de esos que te doran la 
pildorilla te dé gatillo por lebrel y te ponga 
más serio/a que la estatua alabastrina del car
denal Tavera.

CANCER ESCORPIO *̂%J¡
Si te dijéramos que esta se
mana, para vosotros, el amor 
es un malentendido entre una

% La bolsa suena a algo más que 
calderilla esta semana, pero 
deberás ser hábil en las transa-

PISCIS

J  11 ' - u o u n o i u ,  U l l  l U ü l t l I l C I l -

dido que se prolonga, ¿qué pensaríais los 
nativos de este signo?; seguramente que los 
astros os han atinado en el centro de vues
tra diana. Aplicad también a vuestras rela
ciones el principio de que el mejor fuego 
no es el que arde más rápidamente. ¿Vais 
tomando nota, pillastres? Puedes invertir en 
sentimientos, pero en lo que no debes in
vertir es en negocios que no sean tan tras
parentes como el agua de un riachuelo de 
montaña.

ciones y no dejarte sablear por los acosado
res que se acerquen a ti con lágrimas de co- 
codrilúpedo. Si la situación amorosa que te 
sopla la oreja está sólo hecha de curiosidad, 
arreglado/a vas, pues la mayoría de los amo
ríos que nacen de la curiosidad son efímeros 
y mueren tan pronto como ésta quedó satis
fecha. ¡Vale tronco, no te enrolles y pasa del 
pensamiento a la palabra y de la palabra a las 
manos y de las manos a la boca... ¡vale!, no 
te pases.

Los astros andan un tanto re
vueltos en la piscifactoría de 
este signo y no saben a qué 

carta quedarse esta semana. Han dejado el si
guiente mensaje para que lo interpretéis a 
vuestro favor: «Hemos de convenir que entre 
los pueblos más civilizados tuvieron siempre 
las mujeres la autoridad sobre sus maridos. 
Se decía de los romanos que mandaban sobre 
todas las naciones, pero que obedecían a sus 
mujeres». Aplicaos el cuento. También tened 
en cuenta que el amor -porque esta semana 
va de amores- es una improvisación y no se 
le puede marcar el tiempo con un cronóme
tro. ¡Aprovechad!
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ll'llllllilliiillBIII'lllllllllHIH
EXPOSICIONES

• World Press Photo en el 
museo de Santa Cruz. Una ex
posición con las fotografías de 
prensa más sobresalientes del 
92 puede verse en la sala de ex
posiciones del museo toledano 
hasta el 31 de enero.

• Piedras Vivas en la catedral 
de Toledo. En la capilla de los 
Reyes se puede seguir admiran
do la excelente exposición que 
lleva por título Piedras Vivas. 
Hasta finales de diciembre.

• José Herrero expone una 
muestra de su pintura en la sala 
Velázquez del Centro Cultural de 
la Caja Rural. Hasta el día 26.

• Paulino Pérez nos muestra 
su pintura en la sala El Greco de 
la Caja Rural. Hasta el día 26.

• Isidoro Rodríguez Carba- 
jo muestra su última obra pictó
rica en la sala de exposiciones 
de la Federación Empresarial 
Toledana (Cuesta del Alcázar). 
Desde el 14 al 28 de diciembre.

• Eugenio Molero expone 
óleos en la sala de exposiciones 
de la  C ám ara de C om ercio . 
Hasta el 26 de diciembre.

• Sansuguett expone una 
muestra de su pintura en la ga
lería Beruete (Calle del Angel). 
Hasta el 10 de enero.

• En la galería Tolmo puede 
verse una exposición colectiva 
de diversos artistas plásticos. 
Hasta el 10 de enero.

• Antonio Muñoz Vera, 
Berta Vargas y Carmen Pé
rez de Bargas exponen una 
m uestra de su p in tura en las 
salas Picasso, Velázquez y El 
Greco, del centro cultural de la 
Caja Rural (calle Coronel Bae-

za). Hasta el 9 de enero.
• La obra pictórica de José 

María Pacheco puede verse en 
el café-sala de arte La Sastrería 
de Talayera de la Reina.

• Entre el 28 de diciembre y 
el 11 de enero podrán contem
plarse las obras pictóricas pre
sentadas al premio Enrique Gi- 
nestal en la Casa de la Cultura 
de Talayera de la Reina.

• Mercedes S. Zarco expo
ne una muestra de su obra en 
la sala La Ermitilla de Quinta- 
nar de la Orden. Hsta el 1 de

TEATRO INFANTIL
• El domingo, día 20, la 

compañía Bambalina Títeres,

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO

20. Reconquista, 14
21. Tornerías, 16
22. La Plata, 23
23. Reconquista, 14
24. Real del Arrabal, 16
25. Avenida de Barber, 26
26. La Plata, 23
27. Uruguay, 5

TALAVERA DE LA REINA

20. Avda. de la Constitución, 26
21. Joaquina Santander, 76
22. Alfares, 35
23. Poeta Jiménez de Castro, 1
24. Trinidad, 20
25. Ronda del Canillo, 32
26. Puerta de Cuartos, 8
27. Puerta de Cuartos, 8

dirigida por Vincent Lluis Vila
Berenguer, presentará el espec
táculo infantil Ulises, en el tea
tro de Rojas, a las 12 horas.

MUSICA
• El martes día 22 hay progra

mado un concierto extraordina
rio de Navidad en el teatro de 
Rojas, organizado por el Conser
vatorio Jacinto Guerrero y por la 
Diputación Provincial, a cargo 
de la nueva Orquesta Sinfónica 
de Bulgaria y la Coral del 
Conservatorio Jacinto Guerrero, 
con obras de Mozart y Men- 
delson. A las 8 de la tarde.

• El día 21 la Coral Talabri- 
cense ofrecerá su Concierto de 
Navidad en la Casa de la Cultu
ra de Talayera de la Reina, a 
20,30 horas.

• El día 23 tendrá lugar en 
el teatro de Rojas un concierto 
de piano a cargo del profesor 
Ludmil Anguelov, que in
terpretará obras de Shuman 
y Chopin. A las 8 de la 
tarde.

• El día 29 Ximo Te-
bar ofrecerá un concierto

de música de 
jazz en el teatro 
de Rojas a las 22 
horas.

CINE
• El lunes 2 I 

de diciembre se 
proyectará en el 
cine-club muni
cipal de 
Toledo 
la pelí

cula de Lawrence Kasdan
Gran Canyon. Los problemas 
de incomunicación de la socie
dad urbana y las situaciones de 
relación que generan violencia 
y racismo en la sociedad ameri
cana forman el meollo de una 
película que narra la historia 
con un lenguaje cinematográfi
co muy profesional.

i K 6 & N 0 I D A b ,  

’ OWJINO T E S O L O

M oriüAterfro  
A  LA  

DIPU TA D A  
P IE D A D  

(Z0DRI6VEZ
L r v

ecios Fabrica

CALIDAD SENSACIONAL 
DISEÑOS INTERNACIONALES 
IMPORTANTES DESCUENTOS 
(ABRIMOS SABADOS Y FESTIVOS)
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POR LOC I TOS

La tradición de

Desde que en junio de 1990 
com enzara su nueva eta
pa, el Café-Bar Triviño se ha 
convertido en uno de los es
pacios to ledanos donde se 

ejerce con bondad el noble 
arte de la hostelería.

Sonaban las coplas y bole
ro s de los añ o s c u a re n ta  
cuando en el número 6 de la 
calle Cardenal Tavera, frente 
al hospital del mismo nom 
bre, paraban los cazadores, 
viajantes de comercio o con
ductores de carromatos en un 
bar de ambiente taurino que 
don Sebastián Triviño fun
dara cuando la guerra. Testi
go de aquella época es una 
fo to  que se conserva en el 
ahora llamado Café-Bar Tri
viño donde puede verse al 
iniciador del negocio acom 
pañado de dos novilleros de 
la quinta de Manolete.

Hoy son los o fic in is ta s , 
trabajadores de la Dirección 
Provincial de Tráfico, estu
diantes y conductores de mo
dernos motocarros basculan
tes los que se acercan a este 
bar para vérselas con una ra
ción de buen bacalao con to
mate, unas albóndigas de fino 
sabor, huevos rellenos, sardi
nas al «pil-pil» con toque de 
la casa que enriquece las ex

celencias del tomate, el ajo y 
el comino, carcamusas, ensa
ladilla rusa, lomo adobado o 
cu a lq u ie r « rega lo»  que un 
paladar acostum brado a co
mida casera guste de encon
trar en bares de género fino.

P ero  q u iz á  el m ás a lto  
punto de nuestra considera
ción se lo dem os a las cro
quetas de la  casa , pues en 
una ciudad en la que se corre 
el peligro de mirar demasía-

Café-Bar Triviño

do el dinero fácil del turista 
de paso (o más bien de zan
cada), gusta  y eno rgu llece  
encontrar una salsa bechamel 
con cuerpo, enriquecida con 
bonito y bien pasada por la 
sartén, liada con generosidad 
y em panada con paciencia, 
así como frita en buen aceite, 
que poco o nada tienen que 
ver con la m ateria prim a de 
esos «óvulos correosos y re
calen tados»  a los que tam 

bién suelen llamar croquetas 
en algunos garitos sin escrú
pulos.

Vale la  pena , po r tan to , 
acercarse a este local y apre
ciar en vivo y en directo las 
labores de Josefa, Angeli
nes, Alicia, Ana y Silvia, 
equipo femenino de prim era 
d iv isión  gastronóm ica, que 
sabe aplicar la fam iliaridad 
que reina entre ellas al trato 
que dan a sus clientes.
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@ C H R Y S L E R
V O Y A G E R

PRACTICA yA  UN NUEVO "ARTE DE VIAJAR"

AVDA. MADRID, 25 
TOLEDO

MONOVOLUMEN DE VERDAD 
CON CONFORT AMERICANO 
Y PRECIOS EN BASE 
A USA $ DE 1992
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Un plan de pensiones 
flexible, individual, en el 

que usted determina 
cuánto y cuándo quiere 
hacer sus aportaciones, 

desde 5.000 ptas. al mes 
o 750.000 ptas. como 

máximo al año.

Las mayores
desgravaciones
fiscales

Al hacer su declaración de 
la renta podrá deducirse 

de su base imponible 
hasta el 1 5% de sus 

rendimientos netos del 
trabajo o hasta 

750.000 ptas. (la cantidad 
menor que resulte).

en el presente
Tabla Ahorro Fiscal en la Adhesión al

Regalo
Durante el mes 

de Diciembre, 
al contratar su Plan de 

Pensiones CCM, 
recibirá una magnifica 

cartera 
porta-documentos

Rendimiento Neto 
(Base Imp. IRPF)

Aport. Anual 
(Deducible/ 

Base Imp. IRPF)
Ahorro
Fiscal

%  de Ahorro  
Fiscal sobre la 

Aportación

2 . 0 0 0 . 0 0 0 3 0 0 . 0 0 0 7 3 . 5 0 0 2 4 , 5

3 . 0 0 0 . 0 0 0 4 5 0 . 0 0 0 1 3 0 . 2 0 0 2 8 , 9

4 . 0 0 0 . 0 0 0 6 0 0 . 0 0 0 1 9 5 . 0 0 0 3 2 , 5

5 . 0 0 0 . 0 0 0
%

7 5 0 . 0 0 0 2 6 6 . 8 0 0 3 5 , 5

6 . 0 0 0 . 0 0 0 7 5 0 . 0 0 0 2 9 3 . 8 0 0 3 9 , 2

Ahorro fiscal calculado en base a la tabla de gravamen del I.R.P.F.
para declaración individual, para el ejercicio 1992.
* Entidad Gestora Castima, S. A. de Seguros y Reaseguros, propiedad de Caja Castilla La Mancha

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha
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